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Оплачено с избирательного счета кандидата на должность главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения) С.Н. Печенкина

Предвыборная гонка подходит к завершению. 10 сентября устьку-
тяне придут на избирательные участки, чтобы сделать свой выбор в 
пользу того или иного кандидата. Избиратели хотят знать о кандида-
тах всё, и чтобы удовлетворить их любопытство, мы решили задать 
Сергею Николаевичу Печенкину несколько вопросов, ответы на ко-
торые раскроют его как личность наиболее полно. 

– Сергей Николаевич, Вы как-то 
обмолвились, что считаете себя ро-
дом из Советского Союза, что кон-
кретно Вы имеете в виду?

– Я говорю о тех жизненных прин-
ципах, которыё были заложены во мне 
именно во времена Советского Союза. 
Тогда ведь какой главный был лозунг: 
«Раньше думай о Родине, а потом о 
себе!» И как руководитель, я сформи-
ровался именно в советские времена, 
когда забота о людях была не пустыми 
красивыми словами, которые вспо-
минают только во время выборов. Я 
пережил и крах советской власти, и 
дефолт 1998 года. Государство нас 
сначала бросило, а потом обмануло, я 
говорю о нас, всех гражданах нашей 
страны. Тогда одни сломались, другие 
впали в гражданскую спячку, третьи, 
как те лягушки в кувшине с молоком, 
пытаться выбраться из ловушки и 
сделали это, взбив кусочек масла. Я 
оказался в числе третьей компании, и 
считаю, что никогда не стоит опускать 
руки, даже когда тебе кажется, что си-
туация безвыходная. 

– Вы передали управление пред-
приятием сыну, и стали инвесто-
ром. 

– Передача управления предпри-
ятием – это обычная практика в ци-
вилизованных странах: отец передаёт 
сыну семейный бизнес в тот момент, 
когда тот полностью подготовлен к 
этому. Если бы сын и дальше нахо-
дился в работе под моей опекой, то, в 

конце концов, он перестал бы быть са-
мостоятельным, независимым, посто-
янная опека отучила бы его принимать 
нужные решения и нести за них ответ-
ственность. Я горжусь, что воспитал 
сына достойным гражданином нашего 
общества, а не тунеядцем, прожигаю-
щим отцовское наследство.

– А теперь снова хотите взва-
лить на себя груз ответственно-
сти за город. Почему?

– Потому что я всю жизнь при-
вык работать. С давних времён у лю-
дей сложилось устойчивое мнение, 
что работает только тот, кто работает 
физически, умственная деятельность 
в расчёт не принимается. Но если бы 
не было людей, которые время от вре-
мени не отрывали бы взгляд от рутин-
ной обыденности, и не задумывались 
о том, как изменить жизнь к лучше-
му, как облегчить тот же физический 
труд, мы бы так и жили в первобытном 
обществе, пахали бы сохой и носили 
шкуры животных. Поэтому деятель-
ность главы города, который плани-
рует, как привлечь дополнительные 
деньги в местный бюджет, облагоро-
дить внешний облик города, отремон-
тировать дороги, построить новоё жи-
льё и так далее – это огромный труд. 
Причём умственная работа не начина-
ется в девять утра и не заканчивается 
в шесть вечера, она идет постоянно. 
Иногда несколько дней обдумываешь 
проблему, ищешь, как принять верное 
решение, и вот она «Эврика! Нашёл!». 

Это пример из моей практики руково-
дителя, но уверен, что между работой 
руководителя предприятия и руково-
дителя города нет принципиальной 
разницы. И там, и там нужно так пла-
нировать работу, чтобы получить мак-
симально положительный результат. 
Поэтому это и был один из аргумен-
тов, чтобы дать согласие баллотиро-
ваться на пост главы города.

– Ещё не могу не задать один во-
прос, который волнует устькутян: 
почему так поздно стали участво-
вать в выборах?

– Я подал документы для реги-
страции ни рано, ни поздно, а в отве-
дённые законом сроки. А то, что не 
суетился задолго до этого времени, 
чтобы меня заметили, так не считал 
нужным это делать. К тому же я иду 
самовыдвижением, и нужно было 
собрать подписи для регистрации в 
ТИКе. К тому же беспартийность осво-
бождает меня от ритуалов, например, 
праймериз, которые придуманы для 
раскрутки партийных кандидатов. Вот 
и сложилось ошибочное мнение, что 
я поздно включился в предвыборную 
гонку. 

– А возраст. Как ни крути, но 
Вам пятьдесят девять лет!

– Мир изменился. По современ-
ным меркам мужчина в моём возрасте 
достигает зрелости. Кто читал «Анну 
Каренину», могут вспомнить, что 
Алексея Каренина, мужа героини, Лев 
Толстой описывает как совершенного 
старика, а ведь ему тогда было всего 
сорок восемь лет. Я могу привести 
ещё один пример, для женщин. В «Ка-
питанской дочке» маму Маши Мироно-
вой автор тоже описывает как старуш-
ку, а ведь ей, судя по возрасту дочери, 
было лет тридцать восемь – сорок. Ну 

как можно сегодня назвать мужчину 
и женщину в этом возрасте пожилы-
ми людьми? Нет, конечно. Да и наше 
правительство сегодня серьёзно за-
думывается о том, чтобы поднять пен-
сионный возраст до шестидесяти пяти 
лет, как минимум. Сегодня человек в 
шестьдесят лет считается вполне дее-
способным: медицина, бытовые усло-
вия, здоровый образ жизни отодви-
гают старение. Я в хорошей форме 
и вполне смогу отработать даже не 
один, а два срока в должности главы 
города, если устькутяне окажут мне 
такое доверие. А после этого мож-
но передавать управление городом 
в другие руки. Я вообще считаю, что 
засиживаться долго у власти нельзя, 
у человека деформируется восприя-
тие реальности, он начинает верить 
в свою исключительность, непогре-
шимость, а это уже идёт не на пользу 
обществу.

– Сергей Николаевич, почему в 
городе так мало вашей агитации, 
нет газет, как у других кандида-
тов?

– В своей предвыборной агитации 
я сделал упор на личные встречи с из-
бирателями. Только так избиратели 
смогут оценить, как говорится, товар 
лицом, услышать то, что предлагает 
кандидат, а не его политтехнологи, 
понять, насколько кандидат владеет 
ситуацией в городе, понимает устрой-
ство городского хозяйства. Опять же, 
только в общении с людьми я мог оце-
нить то, как они принимают мою про-
грамму, внести в неё корректировки, 
учитывая предложения земляков, по-
нять, что их беспокоит в первую оче-
редь, какие неразрешённые проблемы 
волнуют.

А прятаться за красивыми бумаж-
ками, – это не мой стиль работы. 

Власть – это не бизнес, 
а эффективное управление городским хозяйством!

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ, 
УСТЬКУТЯНЕ!

Нам снова предстоит сделать очередной 
выбор и на пять лет избрать человека, кото-
рый будет управлять городским хозяйством. 
Именно управлять, а не править! В этих под-
ходах скрыт большой смысл и заключается 
разница, которая и определяет, как мы бу-
дем жить предстоящие пять лет.

За предвыборную кампанию я провёл много 
встреч, разговаривал с людьми, и, к сожале-
нию, многие уже ни во что не верят, не думают, 
что можно изменить жизнь к лучшему. Но это 
заблуждение! Вспомните, почти десять лет на-
зад в предвыборных дебатах речь шла о замер-
зающем городе, об отсутствии горячей воды в 
летнее время, но избравшие предыдущего гла-
ву города не ошиблись, и работа прежней ко-
манды в этом направлении решила проблему 
теплоснабжения, как и проблему освещения в 
Туруке и некоторые другие вопросы. Конечно, 
дел остаётся предостаточно, и снова от того, 

кого вы, уважаемые избиратели, изберёте гла-
вой города, будет зависеть: с какими резуль-
татами мы подойдём к следующим выборам. 
Сумеем ли мы сберечь и приумножить то, что 
было сделано до этого дня, или уничтожим в 
безумной попытке изменить всё и вся? Практи-
ку разрушить всё до основания, а затем… мы 
уже проходили, и время доказало её беспер-
спективность и даже губительность.

10 сентября мы будем выбирать не просто 
главу города, а принципы управления городом, 
которые он готов применять в своей деятель-
ности. Я предлагаю спокойную, планомерную 
работу по устранению проблем, которые ме-
шают сделать жизнь в нашем городУсть-Куте 
удобной и комфортной. Я всегда работал без 
суеты, публичной показухи и партийного крас-
нобайства, уверен, что эти принципы будут по-
лезны и дадут положительный результат и на 
посту главы города, если вы, уважаемые изби-
ратели, окажете мне доверие, придя на избира-
тельные участки 10 сентября.

Устькутяне хотят знать

Кандидат на должность главы города Усть-Кута

ПЕЧЕНКИН
Сергей Николаевич
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Жильцы дома по адресу Пушки-
на, 54 всё лето стараются содер-
жать свою придомовую террито-
рию в чистоте и порядке. Разбили 
клумбы, высаживают цветы, но от-
крытый подвал с жутким запахом 
омрачает любое пребывание во 
дворе. Жители многострадально-
го дома утверждают, что подвал, 
даже если из него выкачать нечи-
стоты, через два месяца напол-
нится снова.

Резкий неприятный запах чув-
ствуется и в квартирах первого 
этажа. 

Олеся Томшина живёт с ма-
леньким ребёнком, а прямо под 
её квартирой расположен злопо-
лучный подвал. Молодая мама 
всё время задаётся одним и тем 
же вопросом: «Почему приходится 
терпеть запахи и антисанитарию, 
когда семья исправно платит по 
счетам?».

– «Пусть хоть что-то делают — 
говорит она, — пускай из подвала 
откачивают канализацию, «Во-
доканал» — меняет трубы, если 
они давно проржавели. Жить так 
невозможно. Я честный кварти-
росъемщик: оплачиваю комму-
нальные услуги, у меня нет долгов 
по квартплате. Почему мы вместе 
с грудным ребёнком вынуждены 
вдыхать распространяющиеся 
«ароматы»? Найти правду не мо-

жем. Представители УК «Веста» 
отправляют в «Водоканал», а от-
туда жильцов переадресуют в УК 
«Веста». 

Люди обращались и в управля-
ющую компанию, обслуживающую 
их дом, и в УК «Водоканал-сер-
вис», но добиться откачки воды и 
ремонта труб так и не смогли. Ус-
лышат ли руководители вышеука-
занных предприятий жильцов ул. 
Пушкина, 54?

Директор компании ООО УК 
«Водоканал-сервис» А.А. Ксен-
зов пояснил, что ситуация давно 

Должников лишили 
права на субсидии

С 1 сентября более трех тысяч жителей Усть-Кутского рай-
она лишатся права на получение субсидий на оплату жилого 
помещения и коммунальных услуг. 

Периодически сюда приезжают 
с проверкой специалисты комите-
та промышленности, транспорта, 
связи и потребительского рынка, и 
каждый раз приходится объяснять 
нарушителям причину предъяв-
ленных претензий:

«В этом месте торговать нель-
зя, поэтому товар убирайте, иначе 
его конфискуем. Заодно проедем в 
ОВД для установления личности». 

Некоторые незадачливые про-
давцы сразу сворачивают тор-
говлю, а те, кто понаглей, упорно 
продолжают обслуживать поку-
пателей, да ещё и настаивают на 
том, что торговали на этом месте 
30 лет и менять его не намерены. 
Однако те, кто самовольно уста-
новил торговую точку, нарушают 
правила благоустройства. 

Одна из женщин выставила на 
продажу молочную продукцию, не-
смотря на то что скоропортящие-
ся продукты должны храниться в 
холодильнике, торговое место не 
оборудовано. Покупателей не сму-
щает, что творог и сметана красу-
ются на импровизированном при-
лавке в виде грязной доски, их 
разбирают быстро.

Одежда и обувь непонятного 
производства тоже привлекает 
прохожих, но кому предъявлять 

Остаётся только подождать?
на контроле. Старые трубы вос-
становлению не подлежат, и было 
принято решение заменить их на 
новые. Уже состоялись торги, но-
вые трубы установят буквально на 
следующей неделе.

Другой вопрос — откачка ско-
пившихся канализационных сто-
ков. Это зона ответственности 
управляющей компании «Веста», 
но, пока трубы в таком плачевном 
состоянии, производить откачку не 
предоставляется возможным. Как 
только трубы будут заменены, сто-
ки откачают насосом, а помеще-
ние обработают хлором. 

Остаётся только подождать? Ес-
ли же решение вопроса не сдви-
нется с мёртвой точки, жильцы до-
ма намерены обращаться в про-
куратуру.

Очень часто жители многоквартирных домов сталкиваются с 
одной и той же проблемой: подвальные помещения топит талой 
или дождевой водой, отсюда — сырость и плесень. Но самая не-
лицеприятная картина — когда в подвале скапливаются канали-
зационные стоки, что, к сожалению, происходит чаще всего.

Меры нужно принимать — 
вплоть до конфискации товара

Эта площадка у торгового центра «Лена» давно превратилась 
в базарные ряды. Прямо на улице можно приобрести не только 
овощи и фрукты, но соленья, ягоды, а также постельное бельё. 
Сейчас, в преддверии 1 сентября, здесь развернулась и школь-
ная ярмарка. Всё бы хорошо, только торговля в таком формате 
противоречит санитарным правилам и нормам и не соответству-
ет условиям продажи разных групп товаров.

претензии в случае плохого каче-
ства купленных на улице товаров?

Возле торгового центра есть и 
специальные места, где торгов-
ля разрешена. Предприниматели 
занимают их с самого утра, а де-
лить с конкурентами соглашаются 
неохотно. На этот раз возникшая 
словесная перепалка закончилась 
на удивление быстро, места для 
продажи хватило всем, но как по-

ведут себя уличные продавцы по-
сле ухода проверяющей комиссии, 
никто не знает.  

На каждого торговца, осущест-
вляющего свою деятельность в 
неположенном месте, что являет-
ся административным правонару-
шением, был составлен протокол. 
Однако ни эти меры, ни настоя-
тельные рекомендации свернуть 
торговлю не влияют на положение 
дел. Уже завтра многие из тех, с 
кем сегодня беседовали предста-
вители комитета промышленно-
сти, транспорта, связи и потреби-
тельского рынка, придут сюда сно-
ва. Очевидно, что нужно предпри-
нимать более действенные меры 
— вплоть до конфискации товара.

Записала Елена Попова

Детская шалость 
обернулась несчастьем

25 августа в микрорайоне «Старый Усть-Кут» 11-летний ре-
бенок проник в подстанцию на улице Зверева. Одной рукой 
мальчик взялся за оголенный провод, а другой – прислонил-
ся к металлическому корпусу. После удара током он остался 
жив, но получил сильнейшие ожоги.

Как оказалось, ребенок был около подстанции не один, а с млад-
шим братом и другом. Но что подтолкнуло его открыть дверь по-
мещения и проникнуть внутрь – пока не известно. Вопрос о том, 
почему попасть внутрь опасного объекта мальчику удалось так 
легко, тоже остается открытым.

Подстанция была запущена в 1980 году, таких на территории 
города всего три. В соответствии с правилами, помещения тако-
го образца не нужно ограждать, плановый осмотр специалистами 
«Облкоммунэнерго» проводился в апреле, и никаких нарушений 
выявлено не было. В настоящее время в обстоятельствах проис-
шествия разбирается специально созданная комиссия. 

В данный момент ребенок находится в областном ожоговом цен-
тре, его состояние врачи оценивают как стабильное крайне тяже-
лое. Родители мальчика благодарят жителей города за поддержку.

Соб. инф.

В Усть-Кутском районе 10,5 тысяч человек являются получа-
телями социальной поддержки по оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг, из них более трех тысяч человек находят-
ся в списке должников управляющих компаний. Оплата по всем 
пунктам квитанции должна производиться не позднее десятого 
числа каждого месяца. 

С первого сентября текущего года вступает в силу изменение 
в законодательстве, которое касается предоставления субсидии. 
Те, кто не произвел оплату коммунальных услуг в течение двух 
месяцев, лишаются права на её получение.

По словам Кристины Сидоркиной, главного специалиста отде-
ла организационной работы, для возобновления получения суб-
сидий на оплату ЖКУ необходимо полностью погасить задолжен-
ность либо заключить соглашение о погашении задолженности с 
управляющей компанией. 

По всем вопросам, касающихся мер соцподдержки, следует об-
ращаться в управление социальной защиты населения: ул. Реч-
ников, 5. Тел. 5-70-00, 5-88-93.

Записала Анастасия Чепелева



Владимир Филиппович Паламар, заместитель 
директора «Службы заказчика по ЖКХ»:

«В первую очередь, все зависит от нас самих. 
Конечно, и у нас есть недочеты, проблемные мо-
менты. Но хотелось бы помощи от самих жите-
лей, которые заинтересованы не меньше нас в 
устранении этой проблемы. Как предприниматели, 
так и частные лица могут приобретать талоны в 
ООО «Спецавто» для того, чтобы вывезти мусор 
на полигон. Но лучше начать заключать догово-
ры с управляющей компанией «УК Траст» либо со 
специализированным предприятием ООО «Спец-
авто», которые согласно графикам будут обслужи-
вать точки по сбору мусора».

Наталья Леонидовна Поплевичева, эколог УКМО:
«Жители частного сектора должны оборудовать 

площадку для сбора своих коммунальных отходов. 
Для этого им нужно обратиться в управляющую 
компанию с такой просьбой. Также они могут на-
писать заявление в администрацию города на имя 
Владимира Георгиевича Кривоносенко с просьбой 
ликвидировать несанкционированную свалку. Ад-
министрация может помочь организовать вывоз 
мусора через «Службу заказчика по ЖКХ», но жите-
ли должны ответственно отнестись к заключению 
договоров с управляющей компанией. Также ини-
циативная группа может присоединиться к акции 
«Зеленая Россия» — со 2-го по 30-е сентября прой-
дет серия субботников – талоны на вывоз мусора 
для которой будут приобретаться администрацией. 
Достаточно оформить заявку на участие в акции в 
администрации района».

В редакцию нашей газеты обратились жители микро-
района, обеспокоенные тем, что вблизи частного секто-
ра на протяжении многих лет происходит захламление 
территории. Осмотрев окрестности, сложно не увидеть 
свалки из стройматериалов и бытовых отходов, которые 
несут опасность распространения различных инфекций. 
В результате многолетнего скопления мусора изменилось 
русло р. Брагина, которая сильно обмелела, но в период 
половодья выходит из берегов и топит ближайшие жилые 
дома. Захламление оказывает пагубное влияние на окру-
жающую среду и может привести к еще более серьезным 
последствиям. Почему данная территория много лет без-
наказанно захламляется? Кто несет за это ответствен-
ность? И как действовать жителям, которым небезразлич-
на эта проблема? Постараемся разобраться в ситуации…

Почему это происходит?
Можно много и долго искать виноватых, писать жалобы 

и выражать недовольство. Но порой достаточно просто 
разобраться в причинах. В данном микрорайоне суще-
ствует проблема с обеспечением достаточным количе-
ством санкционированных мусоросборников, и те, кому 
выкинуть мусор некуда, вывозят его на просторы родной 
природы. По словам заместителя директора ООО «УК 
Траст», в микрорайоне обслуживается лишь четыре точки 
по сбору мусора. Казалось бы, достаточно организовать 
дополнительные мусоросборные площадки - и проблема 
решена, но, как говорится, чем дальше в лес, тем больше 
дров, а в данном случае – мусора.

Кто несет ответственность?
Чтобы получить ответ на данный вопрос, было решено 

обратиться в различные инстанции: от Роспотребнадзора 
до городской администрации.

Из беседы с компетентными лицами можно сделать 
вывод, что суть вопроса лежит на поверхности. Ответ-
ственность в данной ситуации не только и даже не столь-
ко лежит на органах местного самоуправления. Решение 
многолетней проблемы – в руках самих жителей. Другой 
вопрос – что инициативы от жителей нет.

Пути решения
В решении проблемы главное — найти выход, который 

бы удовлетворял интересы обеих сторон. Просто ука-
зать на проблему несложно, но попытаться что-то сде-
лать, набраться терпения и разрешить ее – хватит сил 
не у каждого. 

Свалили не туда: как и почему появляются 
несанкционированные свалки

Несанкционированные свалки в непосредственной близости с р. Брагина давно стали привычным 
явлением для жителей микрорайона «Старая РЭБ». Огромные кучи бытовых отходов и строительно-
го мусора вдоль лесной дороги, вблизи жилых домов становятся все больше и больше, а надежды 
жителей на то, что это прекратится, – все меньше.

Владимир Филиппович Паламар, заместитель 
директора «Службы заказчика по ЖКХ»:

«Проблема с несанкционированными свалками 
не новая, и ее решение зависит не только от нас. 
Проблема в сознании людей, которые это все соз-
дают. С каждым годом становится сложнее охва-
тить тот объем свалок, которые появляются в го-
роде: семь лет назад ликвидировали объем 500 куб. м, 
но в этом году дошли уже до 2500 куб. м. Основная 
часть несанкционированных свалок организова-
лась в частном секторе, где лишь 7-8 процентов 
граждан заключают договоры на вывоз мусора, 
остальные – игнорируют под  разными предлогами. 
Мы не отказываемся помогать: готовы дать форму 
договора, подсказать, как действовать, выделить 
мусоросборные контейнеры. Но не стоит забывать 
о том, что в данном случае решение проблемы за-
висит от каждого человека в частности».

Сергей Юрьевич Валянин, начальник территори-
ального отдела Роспотребнадзора:

«На ликвидацию этой свалки должны быть вы-
делены средства. Также необходимо принять ме-
ры для того, чтобы люди не создали ее снова. На-
пример, создать санкционированную точку сбора 
мусора и поручить специализированному предпри-
ятию ее обслуживание».

Сергей Юрьевич Валянин, начальник территори-
ального отдела Роспотребнадзора:

«В санитарных правилах нет такого понятия как 
«несанкционированная свалка». Оперировать мож-
но областным законом о благоустройстве, который 
регламентирует вывоз твердых бытовых отходов 
с территорий поселения, и на основаниях которо-
го разработаны правила благоустройства в каж-
дом поселении».

Наталья Леонидовна Поплевичева, эколог УКМО:
«Жители нередко выбрасывают бытовые отходы 

к благоустроенным домам, где стоят контейнеры, 
за которые платят местные жители. Но это не пра-
вильно, поскольку компания вывозит именно тот 
объем мусора, который оплатили жильцы. Другой 
вариант: люди вывозят мусор в места, для этого 
совсем не предназначенные. Отсюда и появляются 
несанкционированные свалки. Проблема не будет 
решена полностью, пока данный район не будет 
обеспечен достаточным количеством мусоросбор-
ных площадок. К сожалению, на данный момент  
мало кто из жителей частного сектора готов к за-
ключению договоров на вывоз мусора».

Действия, которые могут предпринять 
жители:

1. Написать заявления в администрацию города на имя 
главы и в «Службу заказчика по ЖКХ» на имя директора 
с просьбой ликвидировать несанкционированную свалку. 
Телефон приемной главы администрации 5-94-51.

2. Зафиксировать факт захламления данного места не-
радивыми гражданами с помощью фото- или видеосъем-
ки, после чего также можно обратиться в городскую адми-
нистрацию — нарушителя привлекут к административной 
ответственности.

3. Присоединиться к акции «Зеленая Россия», которая 
проводит субботники в течение сентября. Для этого нужно 
выбрать организатора инициативной группы, который со-
ставит заявку на участие. В ней достаточно указать место 
уборки, количество человек, предполагаемое количество 
мусора и определится с датой проведения субботника. С 
данной заявкой можно обратиться в приемную районной 
администрации либо в кабинет № 108. Подробности по 
тел. 5-70-74.

4. Организовать среди жителей микрорайона 
«Старая РЭБ» агитационную работу по заключению до-
говоров с организациями, которые занимаются вывозом 
мусора. Контакты компаний указаны ниже.

ООО «Спецавто» 
Директор: Бабиков Владимир Иванович 
Адрес: ул. 405-й городок, 
Телефон: 5-01-39
Сайт: specavto-ustkut.ru

ООО «УК Транст»
Директор: Криницына Ольга Николаевна 
Адрес: ул. Кедровая, д. 19, п. 7
Телефон: 5-24-32

Важно формировать культуру и ответственное отноше-
ние людей к месту, в котором живешь. У добропорядочных 
жителей нашего города не должно возникать и мысли, что 
можно оставить мусор в непредназначенном для этого ме-
сте. Одним только увеличением штрафов и организацией 
мусоросборных площадок проблему не решить. Нужно, 
чтобы каждый помнил такое заезженное, но важное пра-
вило — чисто не там, где убирают, а там, где не мусорят.

Подготовила  Анастасия Чепелева 
Фото автора
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Дорогие ученики и учителя, преподаватели и студенты!
Уважаемые родители и работники системы образования!
От всей души поздравляю вас с Днем знаний!
Начало нового учебного года – волнительный и трепетный момент 

для каждого. Кто-то впервые войдет в приветливо распахнутые две-
ри школы и услышит свой Первый звонок. Кто-то вновь увидит одно-
классников, встречи с которыми с нетерпением ждал все лето. Для 
кого-то этот учебный год – заключительный этап перед самостоятель-
ной жизнью, а кто-то начинает с 1 сентября свой путь в профессию. 

Вместе со школьниками и студентами волнуются их родители, ба-
бушки, дедушки, с ностальгией вспоминая свои годы учебы. Готовят-
ся к встрече с ребятами учителя и педагоги.

В этом году за школьные парты в Иркутской области сядут более 
313,5 тысяч детей, из которых 37,7 тысяч – первоклассники. Около 
12,5 тысяч человек стали учащимися организаций среднего профес-
сионального образования. К началу нового учебного года в регионе 
отремонтировано свыше 70 образовательных учреждений, откроют-
ся две новые школы.

Школьные годы, студенческая пора – неповторимые и прекрасные 
периоды. Дорогие школьники и студенты! Искренне желаю, чтобы но-
вый учебный год стал для вас ярким и запоминающимся, наполненным 
интересными событиями и добрыми делами! Учитесь и стремитесь к 
знаниям! Это прочный залог ваших будущих достижений!

Хочу выразить глубокую благодарность учителям, педагогам, на-
ставникам за благородный самоотверженный труд и пожелать новых 
профессиональных свершений и блестящих побед ваших учеников!

Дорогие родители! Пусть ваши дети как можно чаще радуют вас 
своими достижениями и успехами! 

Пусть этот учебный год станет для всех отправной точкой к поко-
рению новых вершин!

С.Г. Левченко,
губернатор Иркутской области                                                               

1 сентября - День знаний.
Уважаемые земляки!

Дорогие школьники, родители и педагоги! 
Сердечно поздравляю вас с началом учебного года!
Для всех воспитанников учебных заведений и педагогов насту-

пающий учебный год символизирует новые возможности, творче-
ские начинания, открывающиеся перспективы. Особенный день 
сегодня для первоклассников, ведь перед ними впервые откры-
ваются двери в удивительную  страну знаний и школьной жизни. 

Дорогие ученики, вам предстоит узнать много нового и интерес-
ного, но вместе с тем научиться внимательности, усердию и от-
ветственности. Школа помогает раскрыть ваш потенциал, найти 
новые увлечения, завести новых друзей. В этих стенах вы учи-
тесь не только математике, русскому и иностранным языкам, хи-
мии, географии и другим предметам, вы учитесь анализировать 
ситуацию, самостоятельно принимать решения, дружить и рабо-
тать в команде. 

На этом непростом, но увлекательном пути ваши проводники 
и  помощники – это учителя. Выражаю огромную благодарность 
всем работникам образования за неустанный труд, профессио-
нализм и высокие душевные качества, которые во многом опре-
деляют не только будущее учеников, но и всего нашего региона. 

В этот праздничный день всем ученикам  хочу пожелать инте-
ресного учебного года, отличных оценок и новых побед, а педа-
гогам и родителям – успехов в работе, оптимизма, терпения и 
мудрости. С Днем знаний!

С.Ф. Брилка,
председатель  Законодательного Собрания

Иркутской области                                                               

Уважаемые учителя, работники образования!
Дорогие школьники, студенты и родители!
Сердечно поздравляю вас с Днем знаний и 

началом нового учебного года!
1 сентября всегда был, остается и будет для каждого из нас 

особенным днем, с ним связаны особые чувства, волнительные 
моменты. Каждый человек проходит свою школу жизни, затем при-
водит в школу своих детей, внуков, при этом испытывает огром-
ную радость от звуков первого школьного звонка.

Администрация Усть-Кутского муниципального образования со-
вместно с управлением образования постарались сделать все, 
чтобы каждая школа и детский сад нашего района встретили но-
вый учебный год в полной готовности. Руководствуясь утвержден-
ным планом ремонтных работ, в образовательных и дошкольных 
учреждениях были реализованы приоритетные направления, в 
числе которых замена окон и реконструкция систем отопления, 
приобретение нового оборудования для столовых и многое дру-
гое. Создаются условия для дополнительного образования и за-
нятий спорта для наших детей, в «Спортивно-оздоровительном 
центре» на стадии завершения капитальный ремонт чаши и выш-
ки бассейна «Нептун». 

Многое удалось претворить в жизнь благодаря ООО «Иркутская 
нефтяная компания» и предприятиям лесной отрасли в рамках до-
говора социального партнерства с администрацией Усть-Кутского 
муниципального образования. Приятно осознавать, что крупные 
организации несут долю ответственности перед населением за 
социально-значимые объекты района.        

В этот праздничный день хочу пожелать всем школьникам, 
студентам хорошо учиться, стать грамотными, образованными 
людьми, а учителям – здоровья, терпения и благодарных учени-
ков. Пусть те усилия, которые вы вкладываете в обучение и вос-
питание наших детей, всегда дают хороший результат! Образо-
вательным и дошкольным учреждениям благополучия и уверен-
ности в завтрашнем дне. 

Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского  муниципального образования                                                                         

28 августа в администрации 
УКМО состоялось расширенное 
заседание административного 
совета.

В преддверии осени главный во-
прос повестки — подготовка к ото-
пительному сезону.

Запаса твердого топлива в 
пос. Звездный достаточно.

Три котла готовы к запуску.
В селе Омолой все учреждения 

готовы к началу отопительного се-
зона, школа подготовлена к началу 
нового учебного года.

Сельчан волнует вопрос постав-
ки продуктов питания и вывоза 
овощной продукции до первых за-
морозков.

Жители села Орлинга могут 
сдать для учреждений бюджетной 
сферы около трех тонн картофеля.

В поселке Янталь проведено ас-

фальтирование внутрипоселковых 
дорог, устанавливаются детские 
площадки.

В Верхнемарково продолжается 
ревизия котельного оборудования.

В Подымахино решен вопрос об 
организации движения школьного 
маршрута.

По информации Усть-Кутской 
территориальной избирательной 
комиссии, предвыборная кам-
пания – в завершающей стадии, 
168 человек зарегистрированы 
кандидатами дум, 27— в главы 
сельских и поселковых муници-
пальных образований.

Роспотребнадзором зарегистри-
ровано пять случаев кишечной 
инфекции, два из них — у детей.

Все образовательные организа-
ции к началу нового учебного года 
готовы, 1 сентября пройдут школь-

ные линейки. В связи с ремонтом 
кровли до 1 сентября был приоста-
новлен образовательный процесс 
в детском саду № 63.

Главный врач Усть-Кутской РБ 
А.К. Ильин отметил, что сегодня в 
районной больнице есть все необ-
ходимое для оказания стационар-
ной медицинской помощи. 

На административном совете 
были также рассмотрены вопро-
сы  правопорядка: за прошедшую 
неделю возбуждено 15 уголовных 
дел, раскрыто 11 преступлений.

В течении сентября Усть-Кутский 
район примет участие во всерос-
сийской акции «Зеленая Россия», 
посвященной Году экологии. Старт 
всеобщего субботника назначен 
на второе сентября.

Соб. инф.

Началось совещание с инфор-
мации о том, что в минувшую 
субботу в деревне Турука про-
шел праздник, посвященный Дню 
села. Сегодня Турука, можно ска-
зать, переживает второе рожде-
ние. Сейчас турукчане пользуются 
всеми благами цивилизации, два 
года назад деревня была полно-
стью электрифицирована. Как от-
мечают в администрации города, в 
Туруке жители чтят свою историю 
и бережно передают ее молодому 
поколению. 

Далее перешли к обсуждению 
вопросов жизнедеятельности го-

рода. Основная темя – подготов-
ка к зиме. По словам заместителя 
директора «Службы заказчика по 
ЖКХ» В.Ф. Паламара, в скором 
времени будут составлены па-
спорта готовности.

О.В. Саврасова вновь подчер-
кнула важность разрабатывае-
мой программы «Комфортная го-
родская среда».  В проекте могут 
принять участие общественные 
организации.

В очередной раз на админи-
стративном совете зашла речь о 
том, что управляющие компании 
неудовлетворительно оказывают 

услуги по вывозу мусора. Как от-
метил глава города, необходимо 
ужесточить штрафные санкции и, 
в случае невыполнения предписа-
ний, лишать нарушителей лицен-
зии. Отмечалось также, что не все 
торговые предприятия заключают 
договоры со «Спецавто» на вы-
воз мусора. 

Во время административного 
совета обсуждали практически все 
вопросы жизнедеятельности горо-
да, включая обслуживание дорог. 
Завершая совет, В.Г. Кривоносен-
ко определил приоритетные зада-
чи на предстоящую неделю.

Уважаемые сотрудники нефтяной и газовой 
отрасли Усть-Кутского района!

Примите мои искренние поздравления 
с профессиональным праздником – 

 днем работников нефтяной и газовой 
промышленности!

В первое воскресенье сентября ежегодно свой 
профессиональный праздник отмечают те, чья ра-
бота очень трудна, а порой и опасна для здоровья 
– специалисты нефтегазового комплекса. Геологи и 
буровики, а также представители разных специаль-
ностей нефтяной отрасли – все те, кто связал свою 
жизнь с нелегкой профессией по разведке, добыче, 
транспортировке и переработке нефти и газа. 

Благодаря Вашему  самоотверженному труду, ма-
стерству, трудолюбию и ответственному отношению 
к делу в Усть-Кутском районе на протяжении многих 
лет стабильно работает ООО «Иркутская нефтяная 
компания». В 2016 году пополнило перечень компа-
ний ООО «Газпром геологоразведка», начав свою 

3 сентября – День работников нефтяной и газовой промышленности 

Уважаемые работники нефтяной, газовой 
и топливной промышленности Усть-Кута и 

всей Иркутской области! 
Дорогие ветераны отрасли!

Примите сердечные поздравления 
с профессиональным праздником!

Топливно-энергетический комплекс – основа рос-
сийской экономики.  Эффективное и бережное ис-
пользование недр является стратегически важной 
задачей, от выполнения которой зависит наполня-
емость бюджетов различных уровней, а значит, и 
выполнение социальных гарантий, строительство 
дорог, больниц, школ. 

Иркутская область богата природными ресурсами, 
но только усилия специалистов могут обеспечить 
достойное освоение запасов. Профессиональные 
кадры – залог успешного развития на территории 
нашего региона предприятий по добыче и перера-
ботке нефти и газа.  

В Приангарье представлен полный спектр органи-
заций нефтегазовой промышленности: от занимаю-
щихся научными изысканиями и геологоразведкой 

месторождений до тех, кто добывает нефть и газ, а 
также обеспечивает их переработку. Мы гордимся со-
циально-ответственными предприятиями области, ко-
торые не только создают тысячи рабочих мест, в том 
числе высокотехнологичных, но и активно помогают 
муниципальным образованиям в реализации важней-
ших социально значимых проектов, занимаются бла-
готворительностью.

Работать в нефтегазовой отрасли всегда было пре-
стижно, вместе с тем профессия нефтяника требует 
полной отдачи, ведь зачастую вам приходится трудить-
ся в самых тяжелых условиях. Вас по праву отличают 
профессионализм, высочайшая работоспособность, 
целеустремленность, преданность своему делу.

Уважаемые работники и ветераны нефтегазового и 
топливного комплекса! От имени депутатов Законода-
тельного Собрания благодарю вас за самоотвержен-
ный труд и искреннюю преданность своему делу! Же-
лаю вам крепкого здоровья, семейного благополучия 
и новых производственных успехов!

С.Ф. Брилка,
Председатель Законодательного Собрания

Иркутской области                                                                     

деятельность в нашем районе по поиску новых место-
рождений и залежей углеводородов.  Хочется отметить 
ощутимый вклад от налоговых отчислений нефтяных 
и газовых компаний в бюджет района. Помимо этого, 
в рамках договора социальной ответственности эти 
предприятия  участвуют в социально-экономическом 
развитии территории Усть-Кутского муниципального 
образования, что, безусловно, важно для всех нас.

Уважаемые работники нефтяной и газовой промыш-
ленности! Профессиональный праздник – это пре-
красный повод сказать вам спасибо. А ещё пожелать 
крепкого здоровья, благополучия, профессиональных 
успехов и достижений, стабильности и уверенности в 
завтрашнем дне. Пусть ваше предприятие планомер-
но развивается, принося стабильный доход вам и Усть-
Кутскому району!   

С уважением Т.А. Климина, 
мэр Усть-Кутского

муниципального образования                                       
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Уважаемые жители города Усть-Кута 
и Усть-Кутского района!

Поздравляю вас с замечательным 
праздником – Днем знаний!

Каждый из нас бережно хранит воспоми-
нания о своём Первом сентября. Недавний 
или уже далекий, солнечный или пасмурный, 
этот день был для нас началом настоящей, 
серьезной и ответственной жизни, хотя тогда 
мы об этом не задумывались. Мы, как могли, 
решали задачки из учебников, не подозре-
вая, что приобретенные при этом знания и 
привычки спустя годы станут для нас опорой 
в решении больших, «взрослых» задач. По-
скольку жизнь по сути – непрерывная учёба, 
и нам суждено весь свой век сдавать экзаме-
ны на человеческую зрелость.

Поэтому каждый год 1 сентября мы со сло-
вами глубокого почтения и благодарности 
обращаемся к учителям, преподавателям, 
воспитателям. Ваш труд поистине бесценен, 
так пусть же главной наградой за него ста-
нет то, что также не имеет цены, – любовь, 

признательность, уважение, доброе имя. Низкий вам поклон, здоровья и огромных 
душевных сил!

Я от всей души поздравляю всех, кто сегодня садится за парту, – школьников, студен-
тов, курсантов. Друзья, чистый лист тетради, раскрытой перед вами, – это самый точ-
ный образ вашей судьбы. Только от вас самих зависит, что вы на нем напишете. И чем 
внимательнее вы сегодня будете прислушиваться к своим наставникам, тем лучшие 
оценки вам впоследствии выставит сама жизнь. Дерзайте, мы верим в вас!

Особые поздравления я адресую сегодня первоклассникам и их родителям. Желаю 
вам, дорогие ребята и уважаемые взрослые, чтобы ближайшее десятилетие было для 
вас наполнено не только трудом и неизбежными волнениями, но и блестящими дости-
жениями, радостью и гордостью. Успехов вам!

С уважением Ваш кандидат в депутаты Анжела Дубровская.

10 сентября – выборы депутатов Думы Усть-Кутского 
муниципального образования городского поселения 

Анжела Александровна ДУБРОВСКАЯ
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского муници-
пального образования (городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 3

Оплачено с избирательного счета кандидата в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения) по избирательному округу № 3 А.А. Дубровской

Сроки переноса составляют от 
одного до пяти дней как в одну, 
так и в другую сторону, сообща-
ет пресс-служба Отделения ПФР.

В Бодайбинском районе, Усть-
Ордынском Бурятском округе и 
Усть-Кутском районе финансиро-
вание сдвигается на день раньше 
относительно прежнего графика: 
с 15 на 14, с 16 на 15 и с 17 на 16 

Как сообщает пресс-служба 
ВСЖД, акция действует в поездах 
внутригосударственного сообще-
ния отправлением до 24 сентября 
2017 года включительно.

Скидки предоставляются в за-
висимости от расположения мест 
в вагоне:

- скидка 40 процентов действует 
при оформлении билетов на верх-
ние места № 34 и № 36, располо-
женные в конце вагона, и верхние 
боковые места № 38–54;

- скидка 20 процентов действует 
при оформлении билетов на верх-
ние места № 2–32 и нижние боковые 

НОВОСТИ РЕГИОНА
Жители Приангарья смогут осенью 

путешествовать со скидкой до 40 процентов

места № 37–53 не позднее, чем за 
5 суток до даты отправления.

Билеты со скидками можно офор-
мить в поезда, курсирующие между 
различными городами страны. Пол-
ный список маршрутов опублико-
ван на сайте ОАО «РЖД» в разделе 
«Пассажирам»/«Акции (специаль-
ные тарифы)».

Скидки не применяются при 
оформлении билетов по другим дей-
ствующим специальным тарифам, в 
том числе детских и для организо-
ванных групп пассажиров.

В компании напоминают, что пас-
сажиры, планирующие путешествие 

после 24 сентября, также могут вос-
пользоваться специальными та-
рифами со скидкой 40 процентов. 
По акции «Бархатный сезон» биле-
ты со скидкой можно оформить в 
плацкартные вагоны ряда поездов 
в сообщении с Адлером, Анапой и 
Новороссийском отправлением с 
1 октября по 16 декабря 2017 года. 
На проезд в плацкартных вагонах 
поездов, не включенных в акцию 
«Бархатный сезон», также действует 
скидка 40 процентов. Даты поездок: 
с 25 сентября по 16 декабря.

Подробную информацию обо 
всех действующих акциях можно 
получить на официальном сайте 
ОАО «РЖД» в разделе «Пассажи-
рам».

i38.ru

С 1 сентября в Иркутской области 
изменится график доставки пенсий

числа каждого месяца соответ-
ственно.

В Октябрьском районе Иркутска 
и в Иркутском районе финансиро-
вание будет происходить вместо 
16 числа – 14 числа каждого ме-
сяца. В Киренском районе вместо 
18 – 16 числа.

Позже на пять дней (23 вме-
сто 18) пенсия будет перечис-

ляться в Саянск, Зиму и Зимин-
ский район, в Тайшетский и Ше-
леховский районы. На четыре 
(23 вместо 19) – в Нижнеилим-
ский район. Позже на три дня 
(23 вместо 20) – в Ангарское МО, 
Балаганский, Качугский и Жига-
ловский районы. Также на два 
дня позже (23 вместо 21) будут 
финансироваться психиатриче-
ские лечебные учреждения, ис-
правительные учреждения ГУФ-
СИНа России.

i38.ru

Жители Приангарья на более чем 300 поездов дальнего следо-
вания формирования АО «ФПК» (дочернее общество ОАО «РЖД») 
могут приобрести проездные документы в плацкартные вагоны 
со скидками до 40 процентов.

С 1 сентября 2017 года Отделение ПФР по Иркутской области 
меняет график перечисления денежных средств на пенсии и со-
циальные выплаты для кредитных учреждений в 13 районах об-
ласти.

Федеральная служба по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека в связи с офици-
альной информацией уполномоченного органа об угрозе 
здоровью туристов в Турецкой Республике напоминает 
правила профилактики вируса Коксаки и других энтеро-
вирусных инфекций.

Вирус Коксаки относится к энтеровирусным инфекциям. Эн-
теровирусы хорошо переносят низкие температуры, сохраня-
ются в воде. Источником инфекции является только человек 
— больной или здоровый носитель. Вирус весьма эффективно 
заражает маленьких детей при попадании небольшой дозы с 
водой, пищей, через грязные игрушки, руки.

В целях профилактики возникновения заболеваний вирусом 
Коксаки и другими энтеровирусными инфекциями Роспотреб-
надзор настоятельно рекомендует туристам придерживать-
ся следующих правил:

– соблюдать правила личной гигиены, тщательно мыть ру-
ки с мылом перед едой, после посещения туалета, после воз-
вращения с прогулок;

– использовать для питья только бутилированную или ки-
пяченую воду;

– соблюдать температурные условия хранения пищи, упо-
треблять в пищу продукты с известными сроками хранения;

– тщательно мыть фрукты, ягоды, овощи;
– ограничивать допуск детей в бассейны до стабилизации 

эпидемиологической ситуации;
– ограничивать допуск детей в бэби-клубы отелей, где на-

блюдается эпидемиологическое неблагополучие по вирусу Кок-
саки и другим инфекциям.

При первых признаках ухудшения самочувствия следует об-
ращаться за медицинской помощью. Если симптомы появились 
уже после возвращения в Россию, то на приеме у врача обяза-
тельно нужно сообщить о стране пребывания.

За истекший период 2017 года на терри-
тории Усть-Кутского района зарегистриро-
ван 51 пожар, в результате пожаров погиб-
ло пять человек, получили ожоги разной 
степени тяжести семь человек. 

Большая часть пожаров произошла на 
объектах жилого сектора, основными при-
чинами их возникновения явились неосто-
рожное обращение с огнем, неисправность 
электрооборудования, нарушения при экс-
плуатации отопительных печей и электро-
нагревательных приборов. 

В целях профилактики возникновения 
пожаров и минимизации последствий от 
них обратите внимание на противопожар-
ные разрывы между зданиями и сооруже-
ниями, очистите их от легковоспламеня-
ющихся материалов, так как захламлен-
ность противопожарных разрывов явля-
ется одной из причин быстрого развития 
пожаров. Пожар может возникнуть всюду. 
Причиной может стать не выключенный 
вовремя электрический утюг или чайник, 
небрежно брошенный дымящийся окурок, 
непогашенная спичка, дефект электропро-
водки, неисправность печи или дымохода, 
несоблюдение правил эксплуатации отопи-
тельных приборов и т.п. 

С наступлением холодов начинается экс-
плуатация печного отопления. Для этого 
гражданам, проживающим в домах и име-
ющим печное отопление, необходимо под-
готовиться к отопительному сезону. Перед 
его началом рекомендуется осуществить 

осмотр печи, в случае необходимости про-
извести ремонт, очистить дымоходы от на-
копившейся сажи, предусмотреть исправ-
ный предтопочный лист. При эксплуатации 
печного отопления следует помнить, что 
запрещается оставлять без присмотра то-
пящиеся печи, а также поручать надзор за 
ними детям, располагать топливо и другие 
горючие вещества и материалы на предто-
почном листе, применять для розжига пе-
чей бензин, керосин, дизельное топливо и 
другие легковоспламеняющиеся жидкости, 
а также перекаливать печи.

В благоустроенных квартирах часто ис-
пользуются электронагревательные при-
боры, которые являются источниками по-
вышенной опасности. В связи с этим необ-
ходимо проследить, чтобы электрообогре-
ватели имели устройства тепловой защиты 
и исправные терморегуляторы, применять 
для отопления можно только электронагре-
вательные приборы заводского изготовле-
ния. Запрещается оставлять без присмо-
тра включенными в электрическую сеть 
электронагревательные приборы и другие 
бытовые приборы, в том числе находящи-
еся в режиме ожидания, за исключением 
электроприборов, которые могут или долж-
ны находиться в круглосуточном режиме 
работы в соответствии с инструкцией за-
вода-изготовителя.

Уважаемые граждане! Помните! Пожар 
легче предотвратить, чем потушить!

ГОРЯЩИЕ НОВОСТИ
И снова о профилактике 

пожаров

Осторожно: 
вирус Коксаки

РОСПОТРЕБНАДЗОР
ИНФОРМИРУЕТ
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Счастливый случай
Родился Александр Иванович 7 

января 1962 года в г. Иркутске. Се-
мья состояла из четырёх человек. 
Отец — инженер-конструктор, рабо-
тал начальником конструкторского 
бюро на авиазаводе. Там же труди-
лись мама, а также брат, продолжив-
ший династию родителей. Казалось 
бы, профессиональный путь Алек-
сандра определён, но он пошёл по 
другому пути: захотел связать свою 
жизнь с педагогической деятельно-
стью — стать учителем физики. 

В 1979 году, после окончания шко-
лы, хотел поступить на физический 
факультет ИГПУ, но получилось так, 
что в аттестате вместо пятёрки по 
трудовому обучению ошибочно по-
ставили четвёрку. Из-за нелепой 
случайности планы о получении про-
фессии пришлось изменить.

В то время проводился такой экс-
перимент: если по оценкам аттеста-
та ученик набирал 4,5 балла, то при 
поступлении он сдавал всего два эк-
замена, набирал необходимые де-
вять баллов – и автоматически по-
падал в списки зачисленных. Алек-
сандр Куркин из-за допущенной при 
заполнении аттестата ошибки на-
брал меньшее количество баллов.  

Отец уговорил сына поступать на 
отделение самолётостроения Иркут-
ского государственного технического 
университета, как он сейчас называ-
ется, а в прошлом — небезызвестно-
го «политеха». Саша успешно сдал 
все экзамены и набрал 24,5 балла, 
но, поскольку по оценкам аттестата 
у него было 4,47 балла, а не 4,5, не-
достающие три сотых балла, есте-
ственно, не засчитали. Александр не 
поступил. А раз не поступил, нужно 
было искать работу.

Вчерашний школьник устроился 
на авиазавод, получил специаль-
ность сборщика-клепальщика. Со-
бирал разные части самолётов-бом-
бардировщиков дальней авиации 
«Белый лебедь», например, возду-
хозаборники и киль. Эту огромную 
машину, ставшую альтернативой 
самолётам дальней авиации США, 
строила вся страна...

Александр отработал на авиаза-
воде год, очень многое узнал и даже 
принял участие в конкурсе «Мастер 
— золотые руки», по итогам кото-
рого занял третье призовое место. 
Такая работа парню нравилась, он 
понимал, что у него есть потенциал, 
но изменить детской мечте не смог.

Сослуживцы не хотели отпускать 
товарища, пробовал поговорить с 
ним и мастер: «Ты зря уходишь…» 
Но молодой человек сделал выбор 
в пользу педагогики. И ни разу не по-
жалел об этом.

На этот раз абитуриент поступил 
без проблем — на физфак, куда из-
начально и планировал.

Досадная ошибка в аттестате, с 
одной стороны, сыграла с Алексан-
дром злую шутку, а с другой — стала 
его счастливым случаем: на первом 
курсе он познакомился со своей бу-
дущей женой Ольгой. «Я её увидел, 
полюбил, и 30 с лишним лет мы не-

Александр КУРКИН: 

«Педагогика — это состояние души»

разлучны ни дома, ни на работе», — 
говорит Александр Иванович.

Вскоре у счастливой пары, учив-
шейся к тому времени на третьем 
курсе, родилась дочь Татьяна. По-
сле получения диплома молодые 
специалисты уехали по распреде-
лению в п. Янталь. Им сразу предо-
ставили жильё, что для семьи, вос-
питывающей маленького ребёнка, 
было немаловажно.

Уже после первого года работы 
Александр Иванович стал дирек-
тором школы, через полтора года 
ему предложили должность заве-
дующего гороно, но, как признался 
А.И. Куркин, такая работа не слиш-
ком была ему по душе: хотелось на-
стоящих дел, «живых», взаимодей-
ствия с людьми. И педагог вернул-
ся в школу.

Для учебного процесса 
есть всё необходимое

В Янтале Куркины прожили 12 лет, 
в 1987 году у них родилась вторая 
дочь – Екатерина. А в 1996-м семья 
переехала в Усть-Кут — Алексан-
дру Ивановичу Куркину предложили 
возглавить только что построенную 
школу № 10.Ольга Ивановна Курки-
на преподаёт в школе физику.

«Таких проектов я прежде никогда 
не видел, — признаётся Александр 
Иванович, — эта школа — един-
ственная в своём роде в Иркутской 
области, а может, и в России. Во-
площали проект люди, умеющие 
мыслить нестандартно, он был ин-
тересным, своеобразным. Имелись 
такие задумки, как строительство 
бассейна, также в центральной ча-
сти предусматривалось сооружение 
стеклянного столба, функция которо-
го заключалась в освещении коридо-
ров. В последний момент проект из-
менили, но школа не потеряла своей 
уникальности».

Учебное учреждение строилось в 
тяжёлые 90-е годы, и педагогический 
коллектив в тот непростой период 
формировался тоже очень тяжело: 
заработная плата не выплачивалась 
месяцами. Но, несмотря на трудно-
сти, у всех учителей десятой школы 
присутствовало огромное желание 
работать, и не просто работать, а 
творить — использовать новые тех-
нологии и методы обучения. 

Уникальность десятой школы не 
только в оригинальном проекте. Для 
многих её учеников — старшекласс-
ников — учебный год начался не с 
1 сентября, как положено (в сентя-
бре за парты сели лишь учащиеся 
младших классов), а с 9 декабря, 
когда получили и расставили в каби-
нетах мебель, на стенах закрепили 
классные доски. Именно в этот день 
долгие годы школа № 10 праздно-
вала свой День рождения, а в про-
шлом учебном году — как быстро 
бежит время! — отметила 20-лет-
ний юбилей. Школа может по праву 
гордиться своими учителями и вы-
пускниками.

Коллектив школы — молодой, пе-
дагоги всё делают для того, чтобы 
их ученики были одними из самых 
лучших. «Я рад, что наш коллектив 
такой дружный, — рассказывает о 

коллегах Александр Иванович, — и 
благодарен людям, которые пришли 
сюда работать. Они помогали мне 
в моём профессиональном станов-
лении, поддерживали любые начи-
нания».

В школе № 10, действительно, не 
боятся экспериментировать, посто-
янно внедряют что-то новое, чего 
раньше в нашем городе не было. 

Так, с 2003 по 2007 год с успехом 
применялась программа заочно-мо-
дульного обучения, по которой 10 
и 11 класс (а также 8-9-й) учащие-
ся заканчивали за один год. Такое 
обучение имело ряд преимуществ: 
использование персонального ком-
пьютера было необычно, мотивиро-
вало к учёбе. Сыграло свою роль и 
отсутствие жёстких возрастных огра-
ничений: программа была рассчи-
тана на учащихся до 30 лет и даже 
немного старше. Обучаясь по ней, 
более 200 человек получили доку-
менты о среднем и неполном сред-
нем образовании. Многие – пошли 
учиться дальше.

Ещё одно новаторство — учебная 
программа с автоматизированной 
системой оценивания. Школьники 
выполняли тестовые задания, а от-
метку «выставляла» умная машина. 
Если оценка не удовлетворяла уче-
ника, то он мог подучить материал 
и пересдать.

Школа № 10 стала в Усть-Куте 
первой, где были введены электрон-
ные журналы. Сейчас многие учеб-
ные учреждения, в том числе нашего 
города, относят электронные книги 
и журналы к ноу-хау, однако такая 
интерактивная экспертная система 
в десятой школе применяется не-
сколько лет, с 2006-2007 учебного 
года. Это намного удобнее, и «бу-
мажными», обычными, в понимании 
многих, журналами в этой школе не 
пользуются.

Александр Иванович без преуве-
личения рассказывает, что школа 
полностью обеспечена ресурсами 
ИКТ, она в этом плане — одна из 
самых продвинутых. Для учебно-
го процесса есть всё необходимое: 
персональные компьютеры, мульти-
проекторы, принтеры, беспроводной 
Интернет…

Школа № 10 по праву гордится 
своей библиотекой, оборудован-
ной персональными компьютерами. 
Это даже не библиотека, а библио-
течный центр, где аккумулировано 
огромное количество информации, 
которой, что примечательно, могут 
пользоваться и ученики других школ. 
В прошлом году библиотека приняла 
участие в проекте «ЛитРес» Мини-
стерства образования Иркутской об-
ласти. Цель данного проекта – при-
витие интереса к книге посредством 
электронных гаджетов. Применение 
учениками планшетов, сотовых те-
лефонов или ноутбуков позволяет 
пользоваться электронной библио-
текой, насчитывающей более 5000 
тысяч книг, абсолютно бесплатно. 

Впервые электронные учебники 
были применены в учебном процес-
се с 2003-2004 учебного года и пред-
ставлены школой на Иркутском об-
разовательном форуме, что вызвало 
большой интерес его участников. В 
период с 2003 по 2007 годы таких 
электронных учебников школой бы-
ло приобретено на сумму более 150 
тысяч рублей.

«Мы были своего рода пионерами, 
первооткрывателями, —  вспомина-
ет Александр Иванович, — сами за-
работали на первый компьютерный 
класс, а теперь в школе более 100 
компьютеров. Продолжаем изыски-
вать средства на обновление ком-
пьютерного оборудования, и это не 
пустые слова, так оно и есть на са-
мом деле».

Общение строится 
на взаимоуважении и 

взаимопомощи
«Современные дети продвинутые, 

— делится наблюдениями директор 
десятой школы, — с электроникой 
они на «ты», запросто пользуются 
разными мобильными устройства-
ми. Молодёжь в чём-то нас опере-
жает, но и мы не стоим на месте — 
учителя идут в ногу со временем и 
не представляют, как можно рабо-
тать по-другому».

«Педагогика — это даже не при-
звание,— считает Александр Ивано-
вич Куркин, — это состояние души. 
Дети нуждаются в нашей помощи, и 
мы обязаны её оказать. Наша зада-

ча — дать ученикам необходимый 
объём знаний, которые помогут им 
стать успешными в жизни».

Коллектив школы трудоспособ-
ный, постоянно повышает квали-
фикацию, стремится к покорению 
новых высот. «Мы все продолжаем 
учиться, это непременное условие 
профессионального роста», — уве-
рен А.И. Куркин, — и ещё наш кол-
лектив — один из самых дружных, 
общение строится на взаимоува-
жении и взаимопомощи. Это те не-
гласные правила, которые взяты за 
основу школьной жизни и которыми 
мы руководствуемся».

Как в любой другой школе, ситуа-
ции возникают всякие: все люди раз-
ные. И всё же разногласия здесь ста-
раются решить мирным путём, быть 
терпимыми, толерантными. Коллек-
тив постоянно пополняется, проис-
ходит обновление кадров. Среди пе-
дагогов школы есть и её выпускники. 
Александр Иванович рассказывает, 
что если кто-то из старших товари-
щей покидает строй, то молодёжь, 
переняв их опыт и энтузиазм, «под-
хватывает знамя и ведёт вперёд». 
Преемственность поколений не пре-
рывается.

Чтобы было комфортно 
всем

Школа № 10 — в Усть-Куте самая 
молодая. Этим летом, впервые за 
многие годы, проведён капиталь-
ный ремонт системы горячего и хо-
лодного водоснабжения, основные 
сети заменены.

В учебные кабинеты и школьную 
столовую было приобретено много 
нового оборудования, а также ме-
бель, учебники… Это стало возмож-
ным благодаря поддержке Управле-
ния образованием и районной ад-
министрации. Выделенные суммы 
— огромные, во много раз отлича-
ются от скудного финансирования 
90-х годов, когда школы просто пы-
тались выжить.«Сегодня мы не вы-
живаем — живём, — с гордостью 
показывает А.И. Куркин приобрете-
ния последних лет, — живём, строя 
планы, и пытаемся их воплощать в 
жизнь. Насколько хорошо это полу-
чается, судить нашим ученикам — 
для них мы и работаем».

Несмотря на то что в образова-
тельном процессе давно и с успехом 
применяются книги на электронных 
носителях, обычные бумажные себя 
не изжили, и у школьников есть сво-
бода выбора. Такая свобода выбора 
есть и у педагогов, а предпочтение 
тем или иным технологиям, сред-
ствам и методам обучения зависит 
от целей и задач урока.

Александр Иванович уверен:«И 
тот, и другой вариант изданий суще-
ствуют параллельно друг другу».Они 
имеют свои преимущества: обычные 
книги — в переплёте, с шуршащи-
ми страницами — словно обладают 
особой энергией, их приятно брать 
в руки. Электронный вариант — бо-
лее мобильный, им удобно пользо-
ваться в поездках. Не исключено, 
что со временем он вытеснит более 
привычные многим бумажные кни-
ги. Возможно, такой и станет школа 
будущего.

«И ещё, — считает Александр 
Иванович Куркин, — в школе и педа-
гоги, и учащиеся должны уметь вы-
сказывать своё мнение, но вместе с 
тем принимать и уважать друг друга: 
учитель — ученика, ученик — учите-
ля и своих одноклассников. Чтобы в 
школе было комфортно всем».

Елена Попова.
Фото автора.

Незаметно промчалось лето, 1 сентября школа вновь на-
полнится звонкими детскими голосами. Очередной  учебный 
год начнется и для директора школы № 10 Александра Ивано-
вича Куркина, Почётного работника образования Российской 
Федерации.

Он тепло отзывается о своих учениках. «Они — моя отдуши-
на, — говорит Александр Иванович, — нельзя заниматься од-
ной только хозяйственной деятельностью, такая бездушная 
работа может, в конце концов, съесть человека».
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ЧИТАТЕЛЬПо

Никто не оспорит сие утверж-
дение: труды историков неверо-
ятно важны.  Разве не обогатила 
наши знания о прошлом «Русская 
история в жизнеописаниях её 
главнейших деятелей» Николая 
Костомарова? И «История госу-
дарства Российского» — труд 
обширный, фундаментальный, 
несмотря на то что его автора – 
Николая Карамзина – много кри-
тиковали, даже обвиняли в под-
тасовке фактов. Некоторые со-
временные писатели тоже при-
меряют на себя роль летописцев, 
например, разностилевый Виктор 
Пелевин или мастер историческо-
го детектива Борис Акунин. Но 
писатели и учёные фиксируют и 
сохраняют для потомков самые 

«Мир Александра Вампилова» — это выставка, которую сотрудни-
ки Усть-Кутской межпоселенческой библиотеки подготовили в честь 
80-летия известнейшего отечественного драматурга и прозаика. На 
выставке вы найдёте не только произведения А. Вампилова, но и вос-
поминания его друзей и односельчан, очерки о его творчестве, газет-
ные статьи, посвящённые писателю. В некоторых изданиях – редкие 
фотографии.

О режиме работы библиотеки можно узнать по телефону 5-76-77.

Хорошо листать роман, где автор 
тщательно рисует словесный пор-
трет героя, раскладывает его чув-
ства по полочкам, подробно описы-
вает действия и поступки. Здесь чи-
татель – созерцатель, а книга, слов-
но экран телевизора, разворачивает 
перед ним увлекательную историю, 
завораживает яркими красками, она 

важные, глобальные события, а 
ежедневную историю пишут жур-
налисты, и хранится она на стра-
ницах газет. И если нужные и по-
лезные книги регулярно переиз-
дают, то газеты, прожив свою ко-
роткую жизнь, исчезают в пучине 
времени безвозвратно.

К счастью, не все. Так уж пове-
лось, что библиотеки, понимая 
их ценность, сохраняли газетные 
подшивки, как могли берегли по-
желтевшие, хрупкие от старости 
листы – источники важнейшей и 
часто уникальной информации. 

Инициатива создания электрон-
ного ресурса «Хроники Прианга-
рья» тоже принадлежит библио-
теке – Иркутской областной име-
ни И.И. Молчанова-Сибирского. 

Усть-Кутская межпоселенческая 
библиотека вносит свою лепту в 
сохранение истории Сибири, и се-
годня в этой краеведческой базе 
данных можно найти оцифрован-
ные номера газеты «Ленский ком-
мунист» за 1968-1969 годы. А не-
давно и «Усть-Кутская городская 
газета» присоединилась к проекту 
«Электронный архив периодиче-
ской печати Иркутской области». 
Вот так, вместе мы не только со-
храним свою историческую па-
мять, но и расскажем миру о нас, 
о том, как мы живём, чем дышим 
и что созидаем. А в том, что такая 
информация и полезна, и интерес-
на, убедились юноши и девушки, 
которые приняли участие в не-
большом информационном  экс-
перименте, проведённом сотруд-
никами Усть-Кутской библиотеки.

Условия эксперимента были 
просты: участникам нужно про-
сто почитать старые газеты. Для 
этого библиотекари предложили 
подшивку газеты «Ленский ком-
мунист» за 1976 год. Интересно, 
какие эмоции вызовут у ребят со-
бытия, которые происходили за-
долго до их рождения? 

Марина 16 лет: «Газета, выпу-
щенная в 1976 году, настолько чи-
ста от рекламы, что даже не ве-
рится! Понимаешь, какие светлые 
и интересные вещи интересовали 
людей той эпохи. Никаких сплетен 

иЗ ФонДа библиотеКи

Что хранят старые газеты?
про звезд, шокирующих разоблаче-
ний, ничего про моду и красоту. В 
этих газетах печатали об обыч-
ных людях: о рабочих завода, медсе-
страх, учителях, об обычных маль-
чишках и девчонках».

Светлана 15 лет: «Я прочитала  
несколько статей из газеты «Лен-
ский коммунист», которая была 
напечатана сорок лет назад. Мне 
очень нравится культура, быт и 
вообще история 20 века. Имен-
но поэтому меня захватило чте-
ние этой газеты. Когда листаешь 
страницы, ты будто прикасаешь-
ся к тому времени, чувствуешь 
его. Эти статьи произвели на 
меня колоссальное впечатление. 
Впечатление, которого иногда не 
хватает...»

Роман 18 лет: «Нам дали пре-
красную возможность окунуться 
в прошлое нашей малой родины. 
И это потрясающе, чего стоит 
только запах старых газет, ко-
торые увидели свет 40 лет назад! 
Первое, что бросается в глаза, – 
странные заголовки, которые не 
несут в себе никакой поясняющей 
информации, честно говоря, пона-
чалу было очень непривычно их чи-
тать. Второе – обилие отсылок к 
указам партии. Еще обращает вни-
мание огромное количество ста-
тей про сельское хозяйство, ста-
тистические данные о количестве 
собранного урожая. Сейчас такого 
в наших газетах уж точно нет. Но 

зато меня, как поклонника спорта, 
порадовали спортивные колонки.   
В общем-то, мне очень понравился 
такой вид работы с историческим 
источником»

Семён 16 лет: «Первое, что бро-
сается в глаза, – отсутствие ре-
кламных баннеров. Для нас, поколе-
ния, которое привыкло к изобилию 
рекламы, это кажется очень не-
обычным. Заголовки статей так-
же привлекли мое внимание: «До-
срочно!», «Сверх обязательств!», 
«План выполнен!». Я думаю, что в 
Советском Союзе газета являлась 
основным и самым влиятельным 
источником информации. При чте-
нии газеты 1976 г. четко выстра-
ивается картина того времени».

Николай 17 лет: «В газете мно-
го разнообразных рубрик и ста-
тей: погода, спорт, культура, но-
вости сельского хозяйства, собы-
тия за рубежом и в нашей стране, 
исторические и познавательные 
статьи  и многое другое. Самое 
главное - отсутствует реклама. 
Отсутствие красочных картинок 
придает этой газете еще большую 
привлекательность. Сразу понима-
ешь, что это не «бульварное чти-
во», а серьезное печатное издание. 
Почитав эту газету, я узнал мно-
го интересных фактов о реальной 
жизни людей того времени».

Думаю, этим всё сказано.
Н.В. Потапова,

Н.Н. Калиниченко

«Синяя птица»: вечный полёт

размышляет, спорит, плачет и сме-
ётся, и всё благодаря воле автора. 
Пьеса же, как считают многие, это 
сухие диалоги, слова, которыми об-
мениваются безликие и бесхарак-
терные герои. 

Но, с другой стороны, подумайте, 
а кто же здесь мы, читатели?! Со-
авторы, и не менее! Ведь именно 

от нашего читательского талан-
та зависит, станет Король не-
счастной жертвой или преступ-
ником, стоит только расставить 
эмоциональные акценты в этом 
отрывке: 

КОРОЛЬ. Это она! Она! И я 
тоже! Я! Я! Я тоже был при этом!

ГИАЛЬМАР. Что? Что?
КОРОЛЬ. Она задушила 

её… Вот так… (М. Метерлинк 
«Принцесса Мален»)

Читая пьесу, мы, словно ху-
дожники, придаём лицам героев 
любые очертания, ведь автор 
не уточнил, как они выглядят, 
мы даже можем представить 
на их месте себя или любого из 
своих знакомых. «Хм, а не похо-
жа ли на меня одна из этих ге-
роинь?» Почему бы и нет.

СЕЛИЗЕТА.  Ариана! Ариана! Ку-
да ты?!

АРИАНА. Далеко отсюда… Туда, 
где ещё ждут меня… Ты пойдёшь со 
мною, Селизета?

СЕЛИЗЕТА. Когда ты вернёшься?
АРИАНА.  Я не вернусь…. (М. 

Метерлинк «Ариана и Синяя Бо-
рода»)

Читатели с особо богатой фан-
тазией могут представить себя и в 
роли, например, Часов, Огня, Хле-
ба или даже Света. Вспомнили? 
Красивая и поучительная история о 
том, как Тильтиль и Митиль искали 
Синюю птицу – птицу счастья, зна-
кома многим. Метерлинк написал эту 
пьесу в середине жизни, и, хотя сю-
жет считается сказочным, детским, 
произведение не грех перечитать и 
взрослым. А вот продолжение (да-
да, у «Синей птицы» есть продол-
жение!) – уже не сказка, а феерия, 
где есть и волшебство, и «выбор 
великой и единственной любви». 
Пьеса называется «Обручение», 
главные герои остались те же, в ка-
честве жениха выступает, конечно, 
повзрослевший  Тильтиль. Неуго-
монная фея вновь отправит его в 
далёкое путешествие, во время ко-
торого он повстречается со своими 
будущими детьми,  предками,  гово-
рящими загадками,  Душой Света и 
Той единственной, которая всегда 
была и будет рядом. 

Ну как, вам интересно, на ком же-
нится Тильтиль?

Мори́с  Метерли́нк, бельгийский писатель, драматург и фило-
соф, родился 29 августа… Нет, не буду я рассказывать вам био-
графию автора знаменитой «Синей птицы», Википедия сделает 
это лучше. Я задам вопрос «любите ли вы читать пьесы?» с уве-
ренностью, что мало кто ответит на него утвердительно. «А зря!» 
— тогда воскликну я.

«Мир Александра 
Вампилова»

Каждый человек принадлежит своей земле, но гений при-
надлежит миру. И единственное, что мы можем и должны сде-
лать, – не дать миру забыть о своих великих земляках. Имя 
Александра Вампилова определённо из этого списка.
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– Наталья Леонидовна, хоте-
лось бы обсудить основные эко-
логические риски нашего района. 
Речь по преимуществу о негатив-
ном воздействии на природу де-
ревоперерабатывающих пред-
приятий. Сколько их, кстати, на 
территории района?

– По данным налоговой инспекции 
–  около пятидесяти. И основная про-
блема нашего района – промышлен-
ные отходы, объём которых возрос в 
связи с тем, что увеличилась лесо-
заготовка и повысилось количество 
глубоко перерабатываемой древе-
сины. Чтобы возникло понимание, 
назову следующие цифры. У одной 
из наших крупнейших компаний на 
100 процентов заготовленной дре-
весины – 60 процентов готовой и 
порядка 40 процентов —  отходы. 
Раньше, при производстве просто-
го пиловочника и круглой древеси-
ны, отходы составляли порядка 30 
процентов. Полагаю, на других пред-
приятиях картина та же. Куда девать 
эти отходы? 

Которое лето подряд пожароопас-
ная обстановка, действуют строгие 
запреты на посещение лесов и раз-
ведение костров, а у нас под носом 
свалка опилок — котлован с костри-
щем более чем на 13 гектаров.

– И  штрафы не действуют… 
– Причём  штрафы в сотни тысяч 

рублей, и даже миллионные (!) – на 
регулярной основе. Другое дело, что 
у ТСЛК миллиардный оборот, и ему 
эти иски – как комариный укус. Да и 
российскую казну компания попол-
няет. Вот и в этот раз дирекции ТСЛК 
предложили найти компромиссный 
вариант, который удовлетворял бы 
экологическим требованиям и позво-
лил не прерывать производство. Хо-
тя Служба по охране природы и озе-
ра Байкал настаивала, чтобы пре-
кратить работу данного предприятия 
до устранения нарушений. И суд мог 
бы вынести такое решение. Считаю, 
что приостанавливать производство 
надо в подобных случаях. Понятно, 
что на данном предприятии работа-
ют порядка шестисот человек, мно-
гие из которых — жители Усть-Кута, 
и они, в случае вынесения судебного 
решения о приостановке производ-
ства, пострадают в первую очередь. 
Но надо вспомнить, что такой мас-
сированной  заготовкой леса мы не 
только себя обездоливаем, но и ли-
шаем благополучного экологическо-
го будущего следующие поколения.  

– Решение в чём, если говорить 
конкретно об отходах лесопиле-
ния? Полигон выделили, но это 
не стало панацеей. Первую линию 
пеллетного завода запустили, 
на очереди вторая, а опилки всё 
равно транспортируют за преде-
лы ТСЛК…

– Полигон не выделяли! Его орга-
низовало ТСЛК по умолчанию, что 

называется! Объём производства и 
отходов таков, что запуск пеллетно-
го завода не помогает. Что касается 
вообще отходов лесопиления, то 
решением многолетней усть-кутской 
проблемы стало бы более глубокое 
осваивание отходов производства. 
ТСЛК отправляет часть отходов в ви-
де щепы в Братск, но и это не реше-
ние. В ООО «Леналессервис», к при-
меру, в отличие от большинства дру-
гих деревоперерабатывающих пред-
приятий, решили проблему тем, что 
большую часть отходов направляют 
в специально переоборудованные 
котельные города, а другую часть 
используют в производстве так на-
зываемых евро-дров. Надо сказать, 
народ охотно их покупает, потому что 
теплотворная способность прессо-
ванного топлива выше, чем у обык-
новенных дров. Можно последовать 
примеру этой компании и перевести 
часть котельных на древесное то-
пливо. С инициативой строительства 
такой котельной мощностью 100 ме-
гаватт и выступила, кстати, «Транс-
сибирская лесная компания». Но с 
оговоркой, что в означенную сумму 
войдёт и строительство третьей ли-
нии по производству топливных гра-
нул. Возможно было бы наладить 
производство древесно-стружечных 
плит. Кроме того, существует техно-
логия малоэтажного строительства, 
в которой при изготовлении бетона 
используются опилки. То есть спо-
собов применения отходов лесо-
пиления много. Непонятно, почему 
местные лесоперерабатывающие 
предприятия рассматривают не все 
возможные варианты превращения 
«отходов в доходы».

– Может, для них это тоже – 
пшик, как и штрафы за ненадле-
жащую утилизацию этих отходов? 
Это риторический вопрос. А вот 
настоящий. Люди часто спраши-
вают, и совершенно справедливо, 
что́ они имеют от освоения наших 
лесов. И сами себе отвечают: кро-
ме голых сопок, кроме обмелев-
шей реки, дымящихся гор опилок, 
изуродованных дорог – ничего…

– К сожалению, приходится с этим 
согласиться. С уточнением, что от 
лесопромышленных предприятий 
поступают некоторые налоговые 
вливания в бюджет. Правда, и с этим 
не всё в порядке. Понятно, что все 
подобные предприятия оказывают 
на природу негативное воздействие. 
В силу чего платят налог, который 
так и называется – налог за нега-
тивное воздействие на окружающую 
среду. Но когда я стала выяснять, кто 
платит этот налог, оказалось, что из 
пятидесяти предприятий на момент 
моего запроса этот налог платили 
только два – ООО «Леналессервис» 
и ЗАО «Усть-Кутский лес». В адрес 
руководства других предприятий бы-
ли отправлены письма с уведомле-

ЭФФЕКТ ДОМИНО

нием о том, что необходимо заявить 
свои предприятия со всех позиций 
и производить необходимые платы. 
Кто-то получил эти уведомления, 
кто-то отказался от их получения. 
На часть предприятий были поданы 
иски в суд, который заставил руково-
дителей заплатить этот налог. Сред-
ства поступили и в местный бюджет 
тоже, причём в большей доле, чем в 
остальные бюджеты – 55 процентов. 
Но смысл этого налога не только в 
том, чтобы пополнить казну. В про-
цессе заготовки древесины изыма-
ются из оборота земельные участки, 
потому что в месте складирования 
отходов долгие годы не растёт ни 
лес, ни трава. А учитывая, что ос-
новную часть заготовленной древе-
сины составляют хвойные породы 
деревьев, которые долго не гниют 
– до 10 лет, создаётся угроза возго-
рания, «голодания», исключения из 
оборота почв.

– А рекультивация освоенных 
территорий и лесовосстановле-
ние не производятся… 

– К сожалению, сейчас перешли 
к методу сплошной рубки, когда вся 
территория вырубается подчистую, 
включая подлесок. Остаются только 
сучья, корьё, вершинник, лом и то-
му подобное. Лесозаготовительные 
предприятия спустя год, когда все 
эти отходы высохнут, должны за-
чищать территорию специальными 
машинами (мульчерами) и произво-
дить лесопосадку. Но так в Лесном 
кодексе, а на деле многие предпри-
ятия бросают освоенную террито-
рию вместе с отходами лесозаготов-
ки. Проверяет, должным ли образом 
ведётся лесовосстановление, Тер-
риториальный отдел Министерства 
лесного комплекса Иркутской обла-
сти по Усть-Кутскому лесничеству. 
Хотя лесники утверждают, что наи-
более эффективно не искусствен-
ное, а естественное лесовосста-
новление. Вопрос: каким образом 
будет проходить естественное лесо-
восстановление, если на выбритой 
территории не остаётся ни одного 
взрослого дерева? Вдобавок при 
естественном лесовосстановлении 
меняется структура леса, хвойные 
массивы сменяются сорными ли-
ственными породами, такими как 
осина, берёза, ольха. Тёмнохвой-
ного (ель, пихта) и светлохвойного 
(сосна, лиственница) леса, не го-
воря уже о кедровом, остаётся всё 
меньше. 

– Другая проблема – выруб-
ка леса в поймах рек. Насколько 

она гибельна для них, видно на 
примере Лены. Но известно, что 
водоёмы становятся не столь 
полноводными, а то и вовсе пе-
ресыхают даже в тех местах, где 
никаких лесных рубок нет. Может 
быть, обмеление – это ещё и вли-
яние пресловутой смены климата 
на планете?

– У нас нарушена экологическая 
цепочка. Согласна, обмеление водо-
ёмов распространено и в тех местах, 
куда ещё не дошли лесозаготовите-
ли. Но ведь все источники воды под-
земно связаны между собой, образ-
но говоря, озёрами, ручейками, как в 
организме человека сообщаются ве-
ны и капилляры, и если рубится лес 
вблизи одной реки, последствия не-
минуемо сказываются на соседних 
водоёмах. Деревья, как известно, 
удерживают воду, частично отдавая 
её назад. Учёными получены дока-
зательства того, что существование 
рек и осадков на суше определяется 
деятельностью ненарушенных есте-
ственных лесов. Ненарушенный лес 
старше 20 лет представляет собой 
живой насос, «закачивающий» воду 
в реки... Это один момент. Второе: у 
нас очень близко расположен слой 
вечной мерзлоты, и глубоко пропи-
тать землю талая вода не может. При 
этом надо учесть, что талой воды 
становится всё меньше и меньше в 
том смысле, что она вымерзает вес-
ной как раз из-за того, что промыш-
ленное лесопользование значитель-
но ослабило теневое, влагосберега-
ющее воздействие лесов на почву, 
которая за последние годы сильно 
обезвожена. Не нужно делать ни-
каких исследований, чтобы это до-
казать. Просто обратите внимание, 
например, на такую деталь: мокрых 
мшаников в лесу практически нет. 
Лёд, который когда-то лежал по бе-
регам таёжных рек и ручьёв даже в 
начале июня, нынче истаивает очень 
быстро, ещё весной. Объедините 
эти и другие схожие факторы – и вот 
вам причина обмеления рек, в част-
ности – Лены и её притоков. Между 
прочим, в Самарской области за по-
следние годы исчезли 40 рек длиной 
от 60 до 100 километров. Неужели и 
нас ждёт тоже самое?

– Аномально сухое лето пятый 
год подряд не один из факторов 
обмеления? 

– Разумеется, это тоже повлияло. 
Но откуда взяться облакам, если 
ранней весной всё вытаяло? Это же 
круговорот воды в природе. Талая 
снежная вода вымерзла – как ре-
зультат, нет или мало дождей. Всё 

взаимосвязано: одно звено нару-
шил, убрал – и получил цепную ре-
акцию. Эффект домино. 

– Эффект домино, да. Как тут 
не вспомнить слухи о возмож-
ном переносе основной нагрузки 
Осетровского порта на Киренск и 
Алексеевск. Не боимся мы «вы-
дернуть» последнее звено? Или 
нам уже наплевать?

– Дело в том, что у нас нет ком-
плексного подхода к решению про-
блемы. Сегодня, допустим, мы ре-
шаем проблему лесопромышленных 
предприятий, завтра – проблемы 
речников, связанные с низким уров-
нем воды в Лене. А это ведь взаи-
мозависимые проблемы и решением 
их должны заниматься в правитель-
стве области и в целом на государ-
ственном уровне. 

– Вот и поделитесь опытом «го-
сударственного» реагирования. 
Вы ведь в том числе подписыва-
ли письмо к президенту с прось-
бой обратить внимание на сплош-
ную вырубку леса в верховьях 
Лены. Прореагировали?

– Письмо «спустили» в Иркутскую 
область, а уже из области пришёл 
ответ: чёрных лесорубов нет, все 
разрешения на лесозаготовку право-
мерны, всё нормально. А уж о том, 
чтобы запретить лесозаготовку в 
верховьях Лены, на что мы делали 
упор, и речи нет. Но опускать руки не 
нужно, а следует убеждать в том, что 
верхний подрайон необходимо из-
бавить от лесозаготовок, разрешить 
только санитарные рубки. 

– Вырубленный лес, обмелев-
шие реки, горящие свалки, про-
ект газохимического производ-
ства в Усть-Куте… Не пора ли нам 
бежать?

– Мы с проектом газохимического 
завода ещё не ознакомлены. Была 
только предварительная встреча с 
его разработчиками. Они обещали 
спустя некоторое время познако-
мить нас с проектом, учесть наши 
замечания. Понятно, что любое хи-
мическое производство несёт ри-
ски. Но, с другой стороны, прогресс 
не остановить. К тому же Иркутская 
нефтяная компания – организация 
серьёзная и все необходимые эко-
логические нормы старается соблю-
сти. Единственно, беспокоит то, что 
до сих пор не прошли общественные 
слушания.

– Пройдут. Может быть, мы об 
этом даже узнаем… Спасибо, кста-
ти, за беседу.

Андрей Антипин.
Фото автора.

Из-за массовой вырубки леса Лена обмелела настолько, что стала малопригодной для судоходства. 
Ведутся дноуглубительные работы.

Почти полсотни лесопромышленных предприятий. Тоталь-
ное уничтожение леса методом сплошной рубки, в том числе 
в поймах рек. И, как одно из следствий, стойкое маловодье 
вот уже пятое лето подряд и катастрофическое обмеление 
главной водной артерии Восточной Сибири – Лены. Приба-
вить сюда горящую свалку отходов лесопиления в Усть-Куте, 
горы опилок в Янтале и некоторых других поселениях, раз-
битые лесовозами дороги. Впрочем, куда большее беспокой-
ство вызывают участившиеся в последнее время разговоры 
о строительстве газохимического завода в Усть-Куте и пере-
носе основной транспортной нагрузки Осетровского порта на 
Киренскую и Алексеевскую РЭБ флота. В последнем случае 
усть-кутские речники останутся без работы, а сам город трёх 
названий может лишиться одного из них, сохранив его лишь 
в этимологическом смысле. 

Невесёлая картинка, верно? Такой мрачный пейзаж из мно-
жества зловещих пазлов. Впрочем, Наталья Леонидовна По-
плевичева, заведующий сектором по охране окружающей сре-
ды администрации Усть-Кутского района, говорит – домино...
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Я, Дружинина Наталья Валерьевна, ро-
дилась 7 декабря 1972 года в селе Камен-
но-Ангарск. 

С 1980 по 1990 г. училась в школе № 4,  
которую закончила с серебряной медалью.

После школы поступила и окончила с 
красным дипломом Иркутский государ-
ственный  медицинский университет. 

В 1996 году продолжила обучение в ор-
динатуре медицинского университета по 
специальности «Хирургия».

1999 г. – работала врачом-хирургом в 
МУЗ «Усть-Кутская ЦРБ».

С 2014 работаю в ГУЗ «Узловая боль-
ница» на ст. Лена врачом-хирургом, при 
этом  по совместительству работаю в Усть-
Кутской районной больнице врачом хирур-
гом по оказанию экстренной медицинской 
помощи в вечернее и ночное время. Так 
же оказываю населению медицинскую по-
мощь как врач ультразвуковой диагностики.

За все время работы регулярно повы-
шаю свою квалификацию, прохожу учебу в 
областном центре, совершенствую знания 
в сфере современной медицины. 

Замужем. Имею двоих детей. Мой сын, 
Никита Дружинин, после окончания лицея 
поступил  в родной для меня медицинский 
университет. Обучение 
он будет проходит по це-
левому направлению, а 
значит, вернется в наш 
родной Усть-Кут и будет 
так же, как и я, работать 
на благо устькутян, ока-
зывая им медицинскую 
помощь. 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 Н.В. Дружининой на безвозмездной основе.

ТЕЛЕНОВОСТИ «9 ЭТАЖ»

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 2 К.В. Стрижневу на безвозмездной основе.

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 О.Н. Криницыной на безвозмездной основе.

Наталья Валерьевна ДРУЖИНИНА, 
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 2

Дело жизни — помощь людям!

Голосуя ЗА Наталью ДРУЖИНИНУ вы голосуете ЗА:
– здоровье детей и матерей – будущее нации;
– полную защиту инвалидов;
– привлечение и закрепление медицинских кадров в нашем городе. 

 Родился 26 августа 1984 года в Усть-
Куте. После окончания школы № 6 сразу 
пошел работать учеником слесаря в «Во-
доканале». К двадцати годам получил пя-
тый разряд и стал мастером. Более 10 лет 
работал на авариях водопроводных и ка-
нализационных сетей. Сначала на левом 
берегу, затем в микрорайонах РЭБ. Опыт 
работы в аварийных бригадах пригодился 
в ТСЛК, где я отвечаю за сети водопрово-
да, канализации, теплоснабжения, венти-
ляции и две котельные.

Константин Викторович СТРИЖНЕВ, 
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 2

Константин
Стрижнёв: 
«Усть-Куту
нужен ремонт 
коммуникаций, 
пока
не случилась
серьёзная
авария».
Иду в депутаты, чтобы помочь городу. 

Я видел ужасное состояние труб, из кото-
рых мы берем воду. Много лет при старой 
администрации ремонты были только на 
бумаге, трубы по-прежнему старые. Я под-
держиваю объединение города и района. 
Сети отопления и водопровода станут об-
щими, ремонтировать их будет проще, де-
шевле, эффективнее. Объединение необ-
ходимо, пока не случилась серьезная ава-
рия. Кандидаты от ЛДПР – единственные, 
кто это сделает.

Ольга Николаевна КРИНИЦЫНА, 
кандидат в депутаты Думы 
Усть-Кутского муниципального
образования (городского поселения)
по пятимандатному избирательному 
округу № 3

Уважаемые жители города 
Усть-Кута! 

Экономическое развитие на-
шего города не приводит к из-
менению качества жизни в нем. 
Мы продолжаем ежедневно 
сталкиваться с массой проблем, 
которые делают нашу жизнь ме-
нее комфортной. Сегодня необ-
ходимо изменить условия про-
живания в городе.

Если центральная часть горо-
да благоустраивается и облаго-
раживается, то микрорайоны со 
старым жилфондом и частным 
сектором не могут этим похва-
статься.

Внутридворовые дороги не 
ремонтировались со времен со-
ветской власти. Возникают сти-
хийные свалки и помойки. 

В городе существует два спе-
циализированных предприятия-
монополиста по вывозу твердых 
и жидких бытовых отходов, ко-
торые диктуют свои условия жи-
телям частного сектора, управ-
ляющим компаниям, а орган 
местного самоуправления не 
может принять волевое реше-
ние, так как нет прямого подчи-
нения этих предприятий.

В наше время во всех бедах 
принято обвинять управляющие 
компании, городские власти — 
не исключение. Предпочтение 
отдается коммунальной сфе-
ре, которая периодически до-
тируется из бюджетов разных 
уровней.

Являясь руководителем 
управляющей компании, знаю 
проблемы города не понаслыш-
ке. Поэтому иду на выборы в 
депутаты УКМО (городского по-
селения) со своей программой, 
немаловажными составляющи-
ми которой считаю следующее:

1) Создание комфортных ус-
ловий для проживания граждан 
в городе.
l  Ремонт внутридворовых 

дорог.
l Ликвидация стихийных сва-

лок и помоек.
l  Обустройство точек для 

приема жидких бытовых от-
ходов.
l Повсеместная установка 

оборудованных точек для сбо-
ра твердых бытовых отходов.

2) Создание муниципального 
предприятия по вывозу твер-
дых бытовых отходов, которое 
должно осуществлять вывоз му-
сора повсеместно в городе по 
графику, утвержденному орга-
ном местного самоуправления, 
согласно нормам, установлен-
ным законодательством.

3) Создание муниципального 
предприятия по благоустрой-
ству города.

Профессиональный юрист, я 
имею достаточный опыт работы 
с нормативными документами и  
знаю, чем буду заниматься в 
городской думе.

Статус депутата городской 
думы дает много возможностей 
для того, чтобы реально решать 
проблемы горожан.

Во-первых, депутатский ман-
дат – это мощный инструмент, 
с помощью которого я и мои 
избиратели могут заставить го-
родские службы работать так, 

как это им предписано по за-
кону. Тут в дело должны идти и 
депутатские запросы, и личные 
обращения, и, если это необхо-
димо, обращения в полицию, 
прокуратуру, суд.

Во-вторых, депутат должен 
быть посредником между сво-
ими избирателями и городски-
ми властями. Далеко не всег-
да муниципальные чиновники 
могут услышать голос простого 
гражданина. Работа депутата – 
донести проблему до адресата.

В-третьих, даже один депутат 
может оказать действенную по-
мощь неравнодушным горожа-
нам, желающим принимать ак-
тивное участие в судьбе горо-
да Усть-Кута, предоставить им 
юридическую и консультацион-
ную помощь, отстаивать их по-
зицию во всех инстанциях. Ста-
тус дает депутату право досту-
па к информации о планах раз-
вития города и расходования 
средств. Он знает, где и какие 
дороги будут ремонтироваться, 
какие дворы попадут под точеч-
ную застройку. Депутат может 
и должен донести эту инфор-
мацию до граждан, используя 
для этого газеты, телевидение, 
Интернет, личные встречи с из-
бирателями.

Я готова представлять инте-
ресы граждан в городской ду-
ме. Для этого мне нужна под-
держка всех неравнодушных 
людей, всех, кто реально хо-
чет изменить жизнь города к 
лучшему.

10 сентября прошу избира-
телей города Усть-Кута прий-
ти на избирательные участки, 
сделать правильный выбор и 
поддержать мою кандидатуру.

23 августа советские войска освободили от гитлеров-
ских захватчиков Харьков, завершив последний этап 
битвы на Курской дуге. Советская армия окончатель-
но закрепила занятые рубежи, что придало ещё боль-
шую уверенность в великой Победе великого народа.

Не помнить об этом нельзя

В России 23 августа от-
мечается как день разгро-
ма советскими войсками 
немецко-фашистских войск 
на Курской дуге. Ежегодно 
в этот день собираются ве-
тераны войны, труженики 
тыла, «дети войны», крае-
веды-поисковики — чтобы 
почтить память погибших в 
той кровавой войне и пере-
дать эстафету подвига зем-
ляков молодёжи. 

Курская битва, которая 
продолжалась почти 50 
дней, стала одной из круп-

нейших в истории Второй 
мировой войны. Елена Алек-
сандровна Кузнецова, зам 
мэра по социальным вопро-
сам, обратилась к присут-
ствующим со словами:

— В 1943 году смогли 
все силы собрать воедино 
и нанести серьёзный удар 
по противнику. Курская ду-
га стала переломным мо-
ментом в истории не только 
Великой Отечественной, но 
и всей Второй мировой во-
йны. Российский народ вос-
прянул духом, наша армия 

гнала фашистов до самого 
Берлина. Молодёжь не за-
бывает нашу историю и сво-
ей учёбой, добрыми делами 
выражают благодарность 
защитникам Родины — тем 
людям, тому поколению, кто 
ковал Победу. Не помнить 
об этом просто нельзя.

Валерий Константино-
вич Инёшин, председатель 
районного совета ветера-
нов, добавил, что после этой 
битвы, когда были освобож-
дены города Орёл и Белго-
род, командование фронтов 
поддержало решение воз-
родить славную традицию 
салютов. В этот же день в 
Москве, впервые за годы 
войны, был произведён ар-
тиллерийский салют из 120 
орудий.

Более 1000 устькутян уш-
ли на фронт, около 40 — 
были участниками битвы 
на Курской дуге, среди них 
— Тимофей Иннокентьевич 
Таранов и Алексей Ивано-
вич Рыбкин.

В этот день по сложив-
шейся традиции в Усть-Куте 
прошёл митинг, посвящён-
ный подвигу нашего народа 
в годы Великой Отечествен-
ной войны. В дань памяти 
погибших на Курской дуге 
к мемориалу Родина-мать 
возложили цветы.
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Фёдор Викторович БРЫЗГАЛОВ,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 4

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 Ф.В. Брызгалову на безвозмездной основе.

Уроженка города Усть-Кута, выпуск-
ница средней школы № 2, Детской шко-
лы искусств.

В настоящее время являюсь директо-
ром и преподавателем ДШИ, руководи-
телем  образцового вокального ансам-
бля «Колибри», которому в этом году 
исполняется 20 лет.

УВАЖАЕМЫЕ ИЗБИРАТЕЛИ!
В мире есть три типа людей: те, кото-

рые меняют мир; те, кто следит за этими 
изменениями; и те, кто искренне удивля-
ются, узнав об изменениях. У вас есть 
выбор, вы сами определяете, какой груп-
пе хотите принадлежать. Я всегда хотела 
быть в первой!

Свою задачу как депутата вижу в том, 
чтобы в тесном сотрудничестве  с вами, 
мои избиратели, и органами власти всех 
уровней решать насущные проблемы, ско-
пившиеся за последнее время.

Основные направления и первоочеред-
ные задачи, исходя из которых я планирую 
свою работу в качестве депутата городско-
го поселения:

Ирина Алексеевна
КАРГАПОЛЬЦЕВА,
кандидат в депутаты
Думы Усть-Кутского
муниципального
образования
(городского поселения)
по пятимандатному
избирательному
округу № 4

 — обеспечить участие широкой обще-
ственности в обсуждении принятия реше-
ний по основным проблемам города;

 — пересмотр нормативов потребления 
коммунальных услуг в соответствии с ре-
альными объемами потребления;

— улицы должны быть освещены;
— повышение ответственности адми-

нистраций за работу управляющих ком-
паний и организация территорий частно-
го сектора;

— ремонт дворовых подъездов, благо-
устройство дворовых территорий;

— ремонт и обустройство детских пло-
щадок;

— усиление транспортной инфраструк-
туры, восстановление старых и открытие 
новых маршрутов;

— уделить внимание духовному разви-
тию общества;

— обеспечить занятость молодежи, ре-
шение проблем с жильем для молодых 
специалистов.

С уважением 
Ирина Каргапольцева

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 И.А. Каргапольцевой на безвозмездной основе.

Федор
БРЫЗГАЛОВ

ЗА  обустройство детских площадок
ЗА  поддержку спортивных клубов
ЗА  заботу о подрастающем поколении

Федор БРЫЗГАЛОВ

Елена Горбенко, кандидат в 
депутаты Думы Усть-Кутского 
муниципального образова-
ния (городское поселение) 
по пятимандатному  избира-
тельному округу № 3, роди-
лась 4 сентября 1957 года в 
г. Усть-Куте.

После окончания средней 
школы № 4 в 1974 году рабо-
тала няней, учеником бухгал-
тера в детском саду, лабо-
рантом в школе. В 1975-1976 
годах обучалась в коопера-
тивном торговом училище г. 
Иркутска, после его оконча-
ния, в 1977-1978 годах, рабо-
тала в Осетровской торговой 
конторе ЛенУРСа продавцом. 
С 1978 по 1987 годы работа-
ла на Осетровской судоверфи 
в качестве секретаря дирек-
тора. С 1 ноября 1987 года 
была переведена в профком 
Осетровской судоверфи ди-
ректором клуба.  В 1990 году 
поступила в училище куль-
туры г. Иркутска, которое за-
кончила с отличием. С марта 
1992 года  по сентябрь 2015 
года работала на различных 
участках в ЦДЮТ: заместите-
лем директора по организаци-
онной работе, сторожем, пе-
дагогом ДО, заведующей би-
блиотекой. С 2009 по январь 
2017 была зарегистрирована 
в качестве индивидуального 
предпринимателя: организо-
вала школу восточного тан-
Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-

ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 Е.М. Горбенко на безвозмездной основе.

ца. В данный момент – пен-
сионер.

Являюсь председателем 
Усть-Кутского отделения Рос-
сийского Красного Креста, 
веду активную обществен-
ную работу в ОО «Единство».   
Усть-Кут – город, где я роди-
лась, где живут мои дети, вну-
ки, моя мама, сестра,  родные 
и друзья. И  я хочу, чтобы они 
жили достойно в красивом и 
уютном городе. 

Считаю, что главное в жиз-
ни: 
l Профессионализм – не 

место красит Человека, а Че-
ловек – место.
l  Честность – важно не 

врать и не бояться! И быть 
справедливым! Честному че-
ловеку легко быть справед-
ливым.
l Порядочность - порядоч-

ный человек не может со-
вершить подлость и преда-
тельство.

Честность, Порядочность и 
Компетентность власти – ос-
нова порядка в городе!

Направления, которые я (в 
случае избрания) буду разви-
вать, пользуясь полномочия-
ми депутата:
l Упразднение городской 

администрации – каждый де-
путат от партии ЛДПР идет 
на выборы, чтобы прекра-
тить ненужную войну города 
и района.

l  Создание социальной 
гостиницы для людей, ока-
завшихся в сложной жиз-
ненной ситуации – возглав-
ляя местное отделение ООО 
РКК, столкнулась с этой про-
блемой.
l  Создание бесплатной 

психолого-юридической служ-
бы – наличие в интернете та-
ких групп, как «синий кит», и 
трагические примеры из жиз-
ни Усть-Кута заставляют за-
думаться об организации та-
кой службы. 
l Необходимость создания 

новых рабочих мест для моло-
дежи – молодые люди хотят 
жить и работать в родном го-
роде. Будущее города за  мо-
лодым поколением!
l  И необходимо вернуть 

город людям и повернуть го-
родскую власть лицом к ним. 
Вопросы, касающиеся ЖКХ, 
дорог, мусора, организации 
детских площадок,  организа-
ции отдыха жителей города, 
должны быть подконтрольны 
широкой общественности. Го-
родской власти – народный 
контроль!

Сделайте свой выбор 10 
сентября, придите на изби-
рательные участки и прого-
лосуйте за своего кандидата. 
Помните! Один голос может 
изменить мир!

Елена Михайловна ГОРБЕНКО,
кандидат в депутаты Думы

Усть-Кутского муниципального
образования

(городского поселения)
по пятимандатному

избирательному округу № 3

Некипелов Денис Борисович родился 
06.05.1983 в городе Херсон Херсонской 
области. Семья переехала в поселок 
Якурим города Усть-Кута в 1983 году. В 
2001 году закончил МОУ СОШ №7, по-
сле получения среднего образования 
женился и обеспечивал семью с дву-
мя детьми. Работал монтером путей и 
на участке ИССО на железной дороге, 
грузчиком ПРР и бригадиром участка 
ПРР на лесоперерабатывающем пред-
приятии.

Денис Борисович НЕКИПЕЛОВ,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения) по пятимандатному
избирательному округу № 4

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 Д.Б. Некипелову на безвозмездной основе.

С 2007 до 2014 года работал в «Транс-
сибирской лесной компании»: сначала 
специалистом по погрузке, потом ма-
стером ПРР и мастером нижнего скла-
да, затем начальником нижнего склада. 
Позже стал руководить всем процессом 
приемки и отгрузки леса в должности на-
чальника нижнего склада и начальника 
погрузочно-разгрузочного участка.

Работая в ТСЛК, получил высшее про-
фессиональное образование и в 2012 
году – диплом по специальности «Ме-
неджмент организаций» в образователь-
ном учреждении профсоюзов высшего 
образования «Академия труда и соци-
альных отношений» (г. Москва). После 
увольнения с ТСЛК в 2015 году принимал 
участие в избирательной кампании Кли-
миной Тамары Александровны и получил 
приглашение работать начальником ад-
министративно-хозяйственного отдела 
администрации Усть-Кутского муници-
пального образования.

Ведет активную общественную ра-
боту: в Усть-Кутском отделении Крас-
ного Креста, общественном движении 
«Единство» и Усть-Кутском отделении 
политической партии ЛДПР. Организовал 
общественные работы по благоустрой-
ству набережной в микрорайоне Мосто-
отряд. Женат, воспитывает двоих детей.

Депутат,
     который
          нужен
             городу!
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Сергей Валерьевич КАЙМОНОВ,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 4 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 С.В. Каймонову на безвозмездной основе.

Грозина (Петухова) Дарья Алексан-
дровна, 07 мая 1990 года рождения, 
родилась и проживаю в замечательном 
городе Усть-Куте.  Училась в 7 школе, 
после окончания школы поступила в     
Новосибирскую государственную акаде-
мию водного транспорта, закончила об-
учение в 2009г., в 2012 году закончила 
Братский филиал «Иркутского государ-
ственного университета», по специаль-
ности «Юрист». 

После окончания Новосибирской госу-
дарственной академии водного транс-
порта в 2009г. устроилась на работу юри-
стом в ООО ЮПК ПИК «Навигатор», где 
и проходила практику. В 2009г. уволилась 
по истечению срока трудового договора. 
В 2010г. была устроена в ОГУСО Дом-
интернат для престарелых и инвалидов 
«Надежда» юристом, проработав там 
три месяца уволилась по собственно-
му желанию. До 2013г. находилась в де-
кретном отпуске. Находясь в декретном 
отпуске, делала разовые работы  фир-
ме ООО «Северные ворота» юристом, 
после чего в 2013г. решила устроиться 
официально. В 2015г. была переведена 
в ООО «ТМ» юристом. В феврале 2017г. 
стала директором ООО «ТМ».

В 2010 году вышла замуж, в 2011г. ро-
дила сына, сейчас ему уже 6 лет. Менять 
место своей занятости не планирую, так 
как организация работает во благо насе-
ления и мне это нравится, к нам обра-
щаются люди с разными проблемами, 
и как можем, мы им помогаем в этом. 
Причиной чего и побудило на такой от-
ветственный шаг.

Надеюсь на Вашу поддержку в своих 
начинаниях.

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 4 Д.А. Грозиной на безвозмездной основе.

Дарья Александровна ГРОЗИНА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 4 

Сергей Валерьевич Каймонов ро-
дился 17 апреля 1967 г., образование 
высшее, специальность: инженер-ме-
ханик подъемно-транспортных, строи-
тельных, дорожных машин и оборудо-
вания. Сергей Валерьевич — опытный 
парламентарий, трижды избирался 
депутатом Думы Усть-Кутского муни-
ципального образования (городского 

Выбирае
м 

професс
ионалов

поселения). В думе 3 созыва (2012-
2017 гг.) возглавляет деятельность 
комиссии по бюджету,  налогам, эко-
номическим вопросам и собственно-
сти, активно участвует в разработке 
муниципальных нормативно-правовых 
актов. Работая в составе депутатского 
корпуса, ведет активный диалог с из-
бирателями, в интересах населения 
плодотворно взаимодействует с город-
ской администрацией, руководителями 
предприятий и представителями обще-
ственных организаций. 

На протяжении многих лет С.В. Кай-
монов является президентом феде-
рации бокса г. Усть-Кута, содейству-
ет развитию физической культуры и 
спорта, патриотическому воспитанию 
молодежи. 

Моя предвыборная программа сформи-
ровалась в результате многих лет работы 
в  городе, в результате многочисленных 
встреч с ее жителями. Я уверена, что лю-
бая стратегия должна быть построена на 
согласии между властью и обществом, со-
вместными усилиями мы добьемся разви-
тия нашего города, достойной жизни для 
проживающих здесь людей, перспективно-
го будущего наших детей. Только работая 
вместе, зная друг друга в лицо, находясь 
в постоянном общении можно правильно 
определить цели, поставить задачи и до-
биться успешных результатов.

Приоритеты депутатской работы: 
• развитие города и рост качества жиз-

ни населения;
• социально ориентированная политика, 

повышение социальной защищенности;
• формирование долгосрочной страте-

гии, ее реализация через политику «ма-
лых дел»;

• сотрудничество с предприятиями раз-
ных сфер деятельности нашего города ;

Практические ориентиры:
• уютные дворы;
• безопасные улицы:
• помощь социально незащищенным 

группам населения;
• комфортная городская среда.
Методы депутатской работы:
• доступность информации о деятель-

ности;

• регулярное общение с жителями на 
приемах, встречах и мероприятиях, через 
средства массовой информации, включая 
Интернет.

Исполнение конкретных дел важнее 
больших стратегических планов и высоких 
рассуждений о судьбах России. 

Давайте менять жизнь к лучшему вме-
сте. Меньше слов – больше дела! Так я 
работаю и живу.

С искренним уважением, 
всегда с вами Наталья Антипина

Наталья Алексеевна АНТИПИНА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 3 

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 3 Н.А. Антипиной на безвозмездной основе.

ПРОИСШЕСТВИЯ
В Усть-Куте участковый 

уполномоченный полиции 
в кратчайшие сроки разыскал 

заблудившуюся в лесу женщину
В Усть-Куте Иркутской области участковый уполномоченный полиции 

в кратчайшие сроки сумел найти женщину, заблудившуюся в лесу.
24 августа 2017 года около 10 ч. 30 мин. в межмуниципальный отдел МВД Рос-

сии «Усть-Кутский» за помощью обратился местный житель. Он рассказал, что в 
лесном массиве пропала его 32-летняя сожительница.

Полицейские выяснили, что утром женщина отправилась за грибами на гору 
Светлая, которая расположена в нескольких километрах от районного центра. В 
какой-то момент грибница поняла, что заблудилась и не сможет без посторонней 
помощи найти дорогу обратно. Первоначально родственники предприняли само-
стоятельные поиски, однако после безуспешной попытки обратились за помощью 
к стражам правопорядка.

В целях установления ее местонахождения было создано несколько поисковых 
групп, в состав которых вошли 14 сотрудников полиции и МЧС, а также 15 волон-
теров.

В результате проведенных мероприятий около 13 ч. 10 мин. пропавшую житель-
ницу обнаружил участковый уполномоченный полиции МО МВД России «Усть-
Кутский» Игорь Курдюков. Поддерживая телефонную связь с заблудившейся, 
лейтенант полиции заехал на служебном внедорожнике на возвышенность и стал 
сигналить. Грибница услышала подаваемый звуковой сигнал, а полицейский бы-
стро сориентировался и направился ей навстречу, где вскоре заметил напуганную 
и уставшую женщину с ведром волнушек и подосиновиков.

Полицейский доставил ее к благодарным родственникам, которые в свою оче-
редь отметили отзывчивость, оперативность и человечность всех, кто принимал 
участие в поисковых мероприятиях.

Это уже не первый случай, когда полицейский пришел на помощь к заблудив-
шимся людям. Участковый 30 лет живет в этих краях и хорошо ориентируется на 
местности. Ранее он совместно с коллегами успешно разыскал заплутавшую жен-
щину, которая сутки провела в тайге.

Сотрудники полиции обращаются к гражданам с убедительной просьбой очень 
ответственно относиться к походам в лес и советуют сборщикам дикоросов брать 
с собой навигационное оборудование. Не отпускайте родственников, особенно 
пожилых, за грибами и ягодами в одиночку.

Пресс-служба ГУ МВД России по Иркутской области
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Оплачено с избирательного счета кандидата в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселения) по избирательному округу № 2 Е.И. Сурменкова

Печатная площадь предоставлена кандидату в депутаты Думы Усть-Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) по избирательному округу № 1 В.В. Кудряшовой на безвозмездной основе.

Валентина Владимировна КУДРЯШОВА,
кандидат в депутаты Думы Усть-Кутского
муниципального образования
(городского поселения)
по пятимандатному избирательному округу № 1 

Кудряшова (Налимова) Валентина 
Владимировна, 11 ноября 1994 года 
рождения, родилась и проживаю в Усть-
Куте. Училась в 9 школе, в 2013 году 

окончила Новосибирскую 
академию водного транс-
порта по специальности 
«Бухгалтер». 

Сразу после окончания 
устроилась на работу се-
кретарем и до сегодняш-
него дня работаю в той же 
организации «Центр Граж-
данского Содействия», но 
уже на должности дирек-
тора. 

За время работы вышла 
замуж, родила ребенка, 
сейчас ей уже 2 года. Ме-
нять место своей занятости 
не планирую, так как орга-
низация работает во благо 
населения, и мне это нра-
вится, к нам обращаются 
люди с разными пробле-
мами, и как можем мы им 
помогаем в этом. Причиной 
чего и побудило на такой 
ответственный шаг.

Также у нас есть новост-
ной портал «Усть-Кут 24», 
там мы каждый день раз-

мещаем свежую информацию о событи-
ях, происшествиях и проблемах в городе. 

Надеюсь на вашу поддержку в своих 
начинаниях.

29 августа 2017 года в 2 часа 55 
минут, водитель легковой автома-
шины «Тойота-Калдина», двига-
ясь по трассе «Вилюй» в сторону 
Усть-Кута, выбрал скорость, не 
обеспечивающую возможности по-
стоянного контроля за движением 
автомобиля, не учел дорожные ус-
ловия  и на крутом зигзагообраз-

В микрорайоне «Холбос» про-
изведена реконструкция оста-
новки, установлена новая лест-
ница и тротуар.

Впереди первое сентября, дети 
из данного микрорайона учатся в 
разных школах. Новая лестница 
и тротуар от железнодорожного 
полотна – хороший подарок для 
них. Теперь им не страшны осень, 
дожди и слякоть. К автобусной 
остановке они могут пройти, не 
запачкав обувь. Местные жители 
выражают искреннюю благодар-
ность руководству ООО «Терми-
нал Ленаречтранс» О.А. Швецову 
и В.Н. Ярославцеву, а также бри-
гаде ИП Л.А. Логуновой, которые 
провели масштабную реконструк-
цию остановочного пункта. Жите-
ли рады тому, что есть люди, не-
равнодушные к чужим проблемам.

Три причины для радостиНет ничего невозможного
Елизавета Седунова, ученица школы № 7, выиграла путевку 

в образовательный центр «Сириус». Ранее она также прошла 
отбор в международный детский центр «Артек», но в поездке 
школьнице было отказано по состоянию здоровья.

ПАНОРАМА ГОРОДА

Сейчас уже позади минуты разочарования, слезы обиды и бессон-
ные ночи, ведь она так мечтала попасть в «Артек». Но из-за отсутствия 
условий для лиц с ограниченными возможностями здоровья, школь-
ницу не смогли принять в детский центр. 

29 августа Лиза отправилась в образовательный центр «Сириус» в 
город Сочи. Победительница региональных и муниципальных конкур-
сов, автор сборников стихов, занимается переводом и озвучиванием 
мультфильмов – она действительно заслужила это. 

В осуществлении поездки семье Седуновых помогали многие: упол-
номоченный по правам ребенка в Иркутской области Светлана Нико-
лаевна Семенова, руководитель аппарата уполномоченного по пра-
вам ребенка Татьяна Витальевна Афанасьева, корреспондент газеты 
«Комсомольская правда» Ольга Буева, корреспондент медиахолдинга 
«АС Байкал ТВ» Екатерина Бурван, депутат думы УКМО Александр 
Измайлович Красноштанов, Благотворительный фонд Марины Вла-
димировны Седых и директор фонда Лариса Геннадьевна Богдалова, 
корреспондент ТРК «Диалог» Ирина Васильевна Ульянова, писатель 
Михаил Вадимович Соловьев, корреспондент газеты «Собеседник» 
Ольга Кузнецова. Семья выражает всем огромную благодарность за 
содействие.

Неравнодушие людей помогло Лизе справиться с внутренними пере-
живаниями и поверить, что нет ничего невозможного. Впереди у нее 
интересное путешествие в город Сочи, знакомство с талантливыми и 
целеустремленными ребятами, как и она сама.

ном повороте недалеко от с. Кай-
моново допустил съезд с проезжей 
части на обочину с последующим 
опрокидыванием. В результате 
дорожно-транспортного происше-
ствия два человека погибли, двое 
получили телесные повреждения. 

Госавтоинспекция рекомендует 
водителям строго придерживаться 

правил безопасности, быть внима-
тельными на дороге, не садиться 
за руль в состоянии опьянения и 
выбирать скоростной режим, со-
ответствующий конкретным погод-
ным и дорожным условиям.

По информации
 МО МВД России
 «Усть-Кутский»

ПРОИСШЕСТВИЯ
В ДТП на трассе «Вилюй» погибли два человека

Новая лестница.

Остановка в микрорайоне «Холбос» после реконструкции.



Среди присутствующих на 
празднике был проведен неболь-
шой опрос об истории праздника, 
расположении и значении цветов 
флага. Опрашивались люди раз-
ных возрастов: от школьников до 
пенсионеров, и их ответы были 
порой непредсказуемы. 

Несмотря на то, что ведущие 
мероприятия подробно рассказы-
вали об истории этого дня, каждый 
третий не смог объяснить, с каки-
ми событиями связано празднова-
ние Дня флага именно 22 августа. 
О значении цветов флага мнения 
жителей разделились: белый – со-
поставили с воздухом, снежными 
покровами и свободой, синий – с 
мирным небом и бесчисленными 
водоемами страны, а красный – с 
могуществом, воинственностью и 
патриотизмом народа. Заметим, 
что официального толкования 
значения цветов флага России не 

существует. Неофициально ча-
ще всего встречается, например, 
такая трактовка: красный цвет — 
державность, синий – цвет Бого-
матери, под покровительством 
которой находится Россия, белый 
– цвет свободы и независимости.

Многие горожане отметили, что 
понятие Родина ассоциируется 
у них с могуществом и опорой, а 
при звуках государственного гим-
на их переполняют чувства патри-
отизма. Такие слова было приятно 
слышать, поскольку понимаешь, 
что люди действительно гордятся 
своей страной. 

Под звуки гимна на сцене было 
развернуто полотно триколора, 
что стало символичным заверше-
нием праздника. А присутствую-
щие отпустили в небо воздушные 
шары цветов Российского флага.

Устькутяне отметили День флага России

День российского флага – 2017.

22 августа на площади ДК «Речники» собрались жители города, чтобы отметить День фла-
га России. Для устькутян была подготовлена праздничная программа «Под флагом еди-
ным». Творческие коллективы города подготовили насыщенную праздничную программу 
с конкурсами, песнями, танцами и театральными постановками.

Первые шаги в спорте я сделала в 
самом юном возрасте. Маленькой и 
несмышлёной девочкой меня приве-
ли на занятия гимнастикой. Позднее 
меня записали в секцию дзюдо, но 
этот спорт не пришелся мне по душе. 
После травмы ноги на одной из тре-
нировок, я поняла, что это не мое. 

Занятия пауэрлифтингом нача-
лись с обычных тренировок в спорт-
зале лет семь назад. Виктор Бори-
сович Степаненко увидел во мне 
потенциал, и началась усиленная 
подготовка к городским и областным 
соревнованиям.

«Сколько занимаюсь пауэр-
лифтингом, ни разу не дума-
ла о том, чтобы сменить этот 
вид спорта».
Достигнув определённых резуль-

татов, продолжила заниматься в 
городе Иркутске с Валерием Анато-
льевичем Володько, тренером фе-
дерации пауэрлифтинга. И сколь-
ко занимаюсь этим видом спортом, 
ни разу не думала о том, чтобы его 
сменить. 

О женском спорте
Вопросы о том, что пауэрлифтинг 

меньше всего похож на женский 
вид спорта, я слышала тысячу раз. 
Но для меня это просто стереотип. 
Почему лучшие парикмахеры у нас 
мужчины, хотя, казалось бы, это ти-
пично женское занятие. А почему же-
лезом не может заниматься девуш-
ка? Просто есть такие спортсменки, 
которые не следят за собой и от это-
го выглядят совсем не женственно. 

Вперед к победе
Для того чтобы попасть на чемпи-

онат Европы, мне нужно было побе-
дить на областном и всероссийском 

уровнях. После этого формируется 
сборная команда, которая представ-
ляет Россию на чемпионате. 

«Участвовать в чемпионате 
Европы не так сложно, как на 
него попасть».
Но для меня оказалось сложнее 

одержать победу в России, чем в 
Европе. Ведь наши спортсмены — 
одни из самых сильных в мире. Ког-
да нос к носу встречаешься с ними, 
становится сложно собрать все си-
лы и волю в кулак, чтобы победить. 
Но мне это удалось.

«Помню, как на первой тре-
нировке в Европе зашла в 
спортивный комплекс. Стою, 
хлопаю глазами, полными 
страха, и не знаю, что делать. 
А вокруг еще и по-русски ни-
кто не разговаривает».
Есть еще одно условие отбора на 

чемпионат – материальная сторона 
вопроса. Мне в этом отношении по-
везло, поскольку часть финансовых 
расходов взяла на себя администра-
ция УКМО. Но ведь кому-то повезло 
меньше, и в этом огромная пробле-
ма для спортсменов.

Об удаче
У меня есть маленькое хобби – 

коллекционирование браслетов из 
разных стран. Может, я сама себе 
внушила, но я считаю, то они при-
носят мне удачу. Перед подходами 
приходится их снимать, к сожале-
нию. Но каждый раз, я смотрю на 
эти браслеты и думаю: «Принесите 
мне удачу».

О дальнейших планах
Сейчас главная для меня цель – 

чемпионат мира. Мне снова пред-

стоят соревнования областного и 
всероссийского уровня, в которых 
нужно победить. Мой секрет успе-
ха в том, что я никогда не забываю 
о поставленной цели. Когда хочешь 
чего-то добиться, действуй и не от-
кладывай ничего на потом, ведь сей-
час – самое время.

Было приятно пообщаться со 
спортсменкой, которая так вдохнов-
ляет, восхищает и умиляет. Поздрав-
ляем с такой значимой победой и 
желаем успехов в дальнейших со-
ревнованиях на всех уровнях: об-
ластном, всероссийском и мировом.

Подготовила 
Анастасия Чепелева.

Фото автора

Екатерина Лисевич: 
  «Действуй, ведь сейчас – самое время!»

Устькутянка Екатерина Лисевич стала серебряным призе-
ром чемпионата Европы по классическому жиму. О пути к по-
беде, своих страхах и желаниях спортсменка поделилась с 
«Диалог-ТВ».

Награды Екатерины Лисевич, 
серебряного призера чемпионата 

Европы по классическому
жиму – 2017 Призер чемпионата Европы по классическому жиму – 2017

Выступление театрального коллектива с постановкой 
«Что имеем, не храним…».

Основная черта характера: целеустремленность.

Главный недостаток: дотошность. 

Любимое занятие: take-up индустрия.

Страна мечты: Швеция.

Счастье: когда близкие люди рядом.

Герой нашего времени: папа, Игорь Николаевич Лисевич.

Любимая историческая личность: Александр III.

Самый необычный случай из жизни: упала во время 
возложения на выпускном бале.

Девиз: сейчас – самое время!

Подготовила Анастасия Чепелева. Фото автора.

Интересные факты:
l В 2009 года на главной 

площади города Новоси-
бирска состоялось торже-
ственное создание флага 
России из людей. 
l В Москве при празд-

новании Дня флага на греб-
ном канале был поднят 
самый большой триколор 
– 383 м² весом 26 кг.
l В 2015 году в Красно-

даре собрали более 500 ав-
томобилей с цветами фла-
га России.
l Во время флешмоба «Я 

люблю Владивосток» жите-
ли и гости города составили 
самое большое живое изо-
бражение флага, которое по-
пало в Книгу рекордов Гин-
неса – его длина составила 
707 метров.
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Будущий святитель земли сибир-
ской родился 26 августа (по новому 
летоисчислению 8 сентября) 1797 
года в селе Анга Качугского района 
Иркутской области. При крещении 
младенца нарекли Иоанном. 

В миру его знали как Ивана Евсее-
вича Попова, после принятия мона-
шества он взял имя Иннокентий, в 
честь первого Иркутского епископа.

Иннокентий Московский проявил 
себя как выдающийся православ-
ный миссионер, принёсший Слово 
Божие, христианское учение корен-
ным народам Севера, Дальнего Вос-
тока (России), Алеутских островов, 
Америки и Японии. Светлый образ 
святителя Иннокентия вобрал в се-
бя главные качества русского чело-
века — любовь к Господу, к людям, 
к Родине.

Внимательный исследователь и 
писатель, Иннокентий Вениаминов 
оставил большое творческое насле-
дие и внёс заметный вклад в исто-
рию общественной мысли. Труды 
владыки переведены на многие язы-
ки, разошлись по всему миру.

Святитель Иннокентий несколько 
раз проехал Россию от северо-вос-
точных окраин до Москвы и обратно. 
Наполненный любовью к Всевышне-
му и простым людям, он пробуждал 
в их сердцах ответную христиан-
скую любовь. 

Его называли «Русским чело-
веком» и «Величием святой про-
стоты»; он месяцами на собачьей 
упряжке прорывался через север-
ную пургу; ему из орудий салютова-
ли корабли тихоокеанского флота. 
После смерти этот святой был ка-
нонизирован Русской Православной 
Церковью. 

Ему посвящены строки поэмы, 
включённой в красочное издание, 
иллюстрированное фотографиями и 
рисунками. В книге описаны детство 
и юность семинариста Ивана Попо-
ва; начало миссионерской деятель-
ности; принятие монашеского сана; 
миссионерская деятельность в Рус-
ской Америке (на Аляске); служение 
людям и Богу среди индейских пле-
мён, на Камчатке, в Якутске, Благо-
вещенске, Москве…

Особый раздел посвящён храмам, 
церквям, часовням, домам-музеям, 
названным во имя митрополита Мо-
сковского святителя Иннокентия. Их 
много как в России, так и за рубе-
жом, например, на Аляске и в Ка-
лифорнии.

Один из самых известных — Сер-
гиев Посад, придел Святителя Инно-
кентия в Успенском соборе Троице-
Сергиевой лавры. В Волгоградской 
области, в Пятигорске во имя Инно-
кентия Московского назван необыч-
ный (плавучий) храм на воде.

Имя святого увековечено и в Си-
бири. В Красноярском крае, в запо-
веднике «Столбы», стоит часовня, 
названная во имя митрополита; в 
Чите, Ленске и Братске — воздвигну-
ты церкви; в Якутске, с которым бы-
ла связана духовная жизнь святите-
ля — часовня. В Анге, где он родил-
ся и вырос — мемориальный дом-
музей. Экспозиция воспроизводит 
жизнь священника начала 19 века.

Появление этого редкого издания 
в Усть-Куте похоже на чудо, Божий 
промысел. В книге изложены не 
только биографические сведения, 
она — хранилище исторических цен-
ностей и духовных святынь, благо-
даря сохранению их и жива Россия.

Елена Попова,
фото автора.

«Жива Россия Иннокентия заслугой»
Такое название имеет 14-е по счету издание из серии «Жива 

Россия», экземпляр которого пополнил фонды Усть-Кутского 
исторического музея. Посвящена книга святому Иннокентию 
Московскому, 220-летие со дня рождения которого празднует 
ныне православный мир.

Этим несомненным талантом об-
ладает Александр Добролюбов, 
член НЛТО «Даван» и Сибирской 
творческой ассоциации.

Персональная выставка наше-
го земляка, посвящённая 80-ле-
тию Иркутской области, проходит в 
Усть-Кутском историческом музее. 
В представленных на ней работах 
отражена бесконечная круговерть 
сменяющих друг друга дней, где за 
летом следует осень, за осенью — 
зима, а с приходом весны мы снова 
ждём лета… Так было, есть и будет.

Одна из фотокартин — «Волшеб-
ная лазурь» (над застывшей водной 
гладью вздымаются сине-голубые 
торосы; вдали белеют вершины гор).

«Агафоновский ручей. Весна» — 
работа, переносящая посетителей 
выставки из зимнего безмолвия в 

дни, наполненные солнечным те-
плом и звучанием капели. Огибая 
огромные валуны, таёжный ручей 
бежит, бурлит. Спотыкаясь об остро-
носые булыжники, разбивается на 
миллион прозрачных брызг. Прой-
дёт совсем немного времени, и по 
его берегам зацветёт сон-трава, по-
явятся калужница и жарки, венери-
ны башмачки…

Душа, ищущая покоя, обретёт 
умиротворение у тихой заводи (ра-
бота «Заводь»). «Над рекой Кутой» 
— ещё одна «летняя» фотокарти-
на, где верхушками устремляются 
к небу могучие сосны-великаны, а 
внизу, в ложбине, поблёскивает по-
лоска реки.

Россыпь лесных и луговых цве-
тов, налившиеся соком травы сме-
няются дарами осени (работа «Кра-

Увидеть великолепие и многообразие мира
Художникам и фотохудожникам дан великий дар — увидеть 

великолепие и многообразие мира и передать своё уникаль-
ное видение другим.

ски осени»). И кто выдумал, что она 
золотая? Палитра её красок богата. 
Среди лижущих тайгу языков пламе-
ни осенней листвы — островки ещё 
не припорошенной первым снегом 
зелени. Облетят последние листья 
— а там уже и Покров…

«Покров на р. Лене» — одна из 
самых ярких работ Александра До-
бролюбова, на ней — непривычная 
белизна выпавшего за ночь снега; 
тёмной, почти чёрной кажется не-
сущая свои воды река. И так — до 
наступивших холодов, которые за-
точат её в ледяной плен…

Многие фотокартины Алексан-
дра посвящены родному городу и 
его окрестностям: когда въезжаешь 
в Усть-Кут, тебя встречают похожие 
на стоящих на одной ноге журавлей 
огромные краны; манят, притягива-
ют к себе каменные творения, соз-
данные гениальным скульптором 
Природой — скала Любви и скала 
«Мир».

Свою персональную выставку 

А.М. Добролюбов назвал «Времена 
года». Продлится она до конца ок-
тября, и у всех желающих есть воз-
можность открыть для себя чарую-
щую красоту живописного места, где 
расположился наш город, любовать-
ся вместе с автором закатами и рас-

светами, «попробовать» уху из ры-
бацкого котелка.  А может, и найти 
ответ на вопрос, в чём заключается 
настоящее счастье бытия…

Елена Попова,
фото автора и из личного

архива А.М. Добролюбова.

А.М. Добролюбов
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